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Больше внимания 
мастерскому участку

с каждым месяцем в леспромхозах ком
бината «Томлес» растет число мастер
ских участков, работающих по графику 
цикличности. Если в конце первого полу
годия таких мастерских участков было 

,  38, то сейчас их стало 51. В Тимирязев
ском, Калтайском, Ергайском, Берегаев- 
ском, Красноярском, Пышкино-Троицком, 
Ланском, Еодпашевском леспромхозах все 
механизированные мастерские участки ра
ботают по графику цикличности.

Лесозаготовители по достоинству оцени
ли новый метод организации лесосечных 
работ, так как увидели в нем верный 
путь к подъему производства. Это полу
чило выражение в развернувшемся социа
листическом соревновании мастерских 
участков за систематическое выполнение 
и перевыполнение установленного по гра
фику цикличности объема лесосечных ра
бот.

Начавшееся в конце июня по почину 
калтайских лесозаготовителей, оно полу- 
чцло распространение в леспромхозах об
ласти, в него включились все мастерские 
участки, работающие по-новому. Благода- 

, ря этому соревнованию многие коллекти
вы стали работать устойчиво, системати
чески выполнять и перевыполнять объем 
лесосечных работ. Улучшили свою рабо
ту коллективы Еалтайского, Ергайского, 
Берегаевского, Еаргасокского и некоторых 
других леспромхозов.

Но сейчас обстановка в ряде предприя
тии комбината «Томлес» резко изменилась 
в худшую сторону. Еоличество хорошо 
работающих мастерских участков значи
тельно уменьшилось. В отдельные дни 
не более 4— 5 коллективов выполняют 
установленный на сутки объем лесосеч
ных работ.

Причина в том, что руководители ком
бината «Томлес» и треста «Чулымлес», 
многих леспромхозов за пос.леднее время 
значительно ослабили свое внимание к 
этим мастерским участкам и руководство 
ими, ослабили помощь мастерам и брига
дирам, контроль за выполнением суточно
го задания каждым коллективом. С молча
ливого согласия главных инженеров пере
стали осуществлять техническое руковод
ство участками многие инженеры пред
приятий.

Ослабление внимания к мастерским 
участкам не замедлило сказаться на делах 
большей части леспромхозов. Особенно 
понизились темпы лесозаготовок в нояб
ре. За первую половину месяца только 
два мастерских участка выполнили двух
недельное задание. Так могло случиться 
лишь в результате отсутствия контроля со 
стороны партийных и профсоюзных орга
низаций за тем, как внедряется и за
крепляется новое, в результате ослабле
ния руководства социалистическим сорев
нованием.

Взять, к примеру, Бакчарский леспром- 
♦ хоз. Директор тов. Т и .!1и ч е о , главный и н 

женер тов. Михайлов поверхностно руко
водят мастерскими участками. Нельзя 
сказать, что руководители не бывают в 
лесосеках, но эти посещения носят гастро- 
лерский характер, от них мало пользы 
лесозаготовителям. На замечания и требо
вания мастеров, бригадиров, механизаторов 
директор и главный инженер часто отве
чают больше обещаниями поэтому дела 
н а  мастерских участках не улучшаются.

Здесь не нашли ничего .ту̂ чшего, как в 
ответственный период, когда решается 
судьба выполнения плана четвертого 
квартала и годового плана, отправить за
местителя директора по по.титчасти тов. 
Неволина в многомесячную командировку 
за пределы области, ослабив руководство

массово-политической работой. Рабочий 
комитет профсоюза во главе с председа
телем тов. Цепаевым плохо осуществляет 
руководство социалистическим соревнова
нием.

Нельзя сказать, что руководители 
предприятия, партийной и профсоюзной 
организаций, бывая на мастерских уча
стках, не замечают серьезных недостат
ков в работе и отставание коллективов, 
работающих по графику цикличности. Но 
все это лишь регистрируется, отмечается, 
но не принимается мер к быстрейшему 
устранению недостатков, мешающих в ра
боте, к ликвидация отставания.

В том-то и беда, что во многих лес
промхозах, а не только в Бакчарском, 
ограничиваются лишь регистрацией от
ставания, отмечают крупные недостатки, 
мешающие в работе мастерских участков, 
и мало делается для того, чтобы устра
нить вскрытые недостатки. В этом выра
жается формальное отношение к внедре
нию новых форм и методов труда.

Ослабили руководство социалистическим 
соревнованием мастерских участков за вы
полнение и перевыполнение графика цик
личности Еривошеинский, Бакчарский, 
Модчановский, Асиновский и другие рай
комы ЕПСС отстающих по лесозаготовкам 
районов. Они не поправили во-время пер
вичные партийные организации пред
приятий, которые стоят в стороне от этого 
важного дела, ослабили контроль за дея
тельностью администрации леспромхозов. 
Не занимаются —  систематически, кон
кретно, настойчиво —  организацией работ 

'по графику цикличности, например, пар
тийные организации Ергайского, Ераспо- 
ярского, Зырянского и ряда других пред
приятий.

Мастерский участок —  основное звено 
производства. Отсюда начинается большой 
конвейер, по которому идет поток древе
сины к берегам сплавных рек. От того, как 
организована работа на мастерском участ
ке, зависит работа всех других звеньев 
леспромхоза. Это обстоятельство обязывает 
руководителей леспромхозов больше уде
лять внимания мастерским участкам и 
особенгю теперь, когда там осваивается 
наиболее современный метод организации 
лесосечных работ. i

Работа ПС графику цпк.'гичпостн до.тжпа 
быть организована. Это требует от руково
дителей предприятий комбината «Томлес» 
детально разобраться с положением дел в 
каждом коллективе, оказать ему квалифи
цированную инженерную помощь с тем, 
чтобы добиться устойчивой работы каждо
го мастерского участка, систематического 
выполнения и перевыполнения суточного 
задания.

Нужно поднять роль мастера и иосто- 
яипо квалифицированно ему помогать.

Нужно тщательно проанализировать ис
пользование техники, чтобы, вскрыть при
чины низкой производительности машин и 
механизмов, принять все меры к тому, 
чтобы как можно быстрее их устранить. 
В успешном решении этой задачи велика 
роль инженепно-технических работников 
комбината «Томлес», треста «Чулымлес» и 
леспромхозов. Их обязанность сейчас нахо
диться в лесосеке, конкретно помогать на
чальнику лесопункта, мастеру, бригадиру 
решать все эти вопросы.

Задача партийных и профсоюзных орга
низаций заключается в том. чтобы уси
лить свой контроль деятельности админи
страции леспродгхозбв и лесопунктов за 
внедоение нового в производство, с пов1Й 
силой развернуть социалистическое сорев
нование, добиться выполнения и перевы
полнения графика цикличности каждым 

' мастерским участком.

Празднование Дня Конституции

Посещ ение Постоянной всесоюзной 
строительной выставки и строек Москвы 
руководителями Партии и Правительства
4 декабря руководители Партии и Правительства Советского Союза товарищи 

Н. А. Булганин, I. М. Еаганович, Г. М. Маленков, В. М. Молотов, Н. С. Хрущев в 
сопровождении председателя Государственного Еомитета Совета Министров СССР по 
делам строительства Е. М. Соколова, Министра промышленности строительных ма
териалов СССР П. А. Юдина, секретаря Московского Еомитета ЕПСС И. В. Еапито- 
Еова, секретаря Московского городского комитета ЕПСС Е. А. Фурцевой и других 

лиц посетили Постоянную всесоюзную строительную выставку.
Объяснения по экспонатам выставки руководителям Партии и Правительства 

давали директор Постоянной всесоюзной строительной выставки Н. Г. Баранов и 
заместитель директора по научной части П. П. Жданов.

На открытой площадке руководители Партии и Правительства ознакомлиеь с 
экспонатами, демонстрирующими применение сборного железобетона и крупных бло
ков в промышленном, жилищном и сельском строительстве. Они осмотрели также 
машины и механизмы, выпускаемые. заводами Министерства строительного и дорож
ного машиностроения и Министерства строительства предприятий металлургической 
и химической промышленности и других министерств, позволяющие широко меха
низировать производство строительно-монтажных работ.

В павильоне жилищного и сельскохозяйственного строительства руководители 
Партии и Правительства ознакомились с типовым проектированием и методами 
возведения жилых домов, сельскохозяйственных зданий и сооружений из крупных 
железобетонных элементов и блоков.

Большое внимание руководители Партии и Правительства уделили осмотру 
павильона промышленности строительных материалов'.

Затем руководители Партии и Правительства выехали на жилищное строи
тельство в районе Песчаных улиц и Октябрьского поля гор. Москвы, где познакоми
лись с сооружением зданий каркасно-панельной и крупно-панельной конструкций.

В Сокольниках руководители Партии и Правительства осматривали малоэтаж
ные здания для пригородных районов.

(ТАСС).

Москва в праздничном убранстве. Ве
тер развевает красные флаги на зданиях. 
Многолюдно на улицах города. Трудящие
ся столицы широко отмечают всенарод
ный праздник —  День Конституции 
СССР.

Тысячи москвичей побывали в музе
ях, на выставках, в клубах, дворцах 
культуры, кино и театрах.

Центральный музей В. И. Денина по
сетило более пяти тысяч человек. Здесь 
были строители высотных зданий, сту
денты Полиграфического института, 
школьники. Больше, чем в обычные дни, 
побывало посетителей в Музее Револю
ции СССР.

В клубах и дворцах культуры прохо
дили детские утренники и вечера отды
ха рабочих, посвященные Дню Конститу
ции СССР. В клубе завода «Каучук» со
стоялся большой вечер молодежи. Его 
участники прослушали доклад о Совет
ской Конституции и просмотрели кон
церт художественной самодеятельности. 
Свыше 300 рабочих завода посети.ли 
театр имени Евг. Вахтангова. Празднич
ные концерты состоялись во Дворце 
культуры ав’̂ озавода имени Сталина, в 
Центральном Доме Советской Армии.

В Московском художественном акаде
мическом театре имени М. Горького 
москвичи смотре.ли спектакль «Залп Ав
роры». Филиал МХАТ показал пьесу «За 
власть Советов».

На экранах московских кинотеатров 
демонстрировались кинофильмы «Член 
ппавителъства», «Броненосец Потемкин», 
«Как закалялась сталь» и другие.

*«•
День Конституции СССР —  всенарод

ный праздник. В городах, селах празд
ничное оживление. Нарядно выглядят 
здания, украшенные кумачовыми флага
ми.

Торжественно отметили Лень Конститу
ции СССР ленинградцы. В домах культу
ры, к.1убах состоялись утренники, кон
церты. «Закон, по которому счастье при
ходит» —  этой теме был посвящен ут
ренник для детей во Дворце культуры 
имени А. М. Горького. Тысячи молодых 
ленинградцев собрались во Дворце куль
туры имени С. М. Кирова. Здесь была 
ппочитана лекция о Дне Конституции 
СССР, демонстрировались документальные 
Фильмы из цикла «Наша замечательная 
Родина».

Торжественные собрания и празднич
ные вечера состоя.лись в Киеве, Минске, 
Хабаровске и других городах. В Петроза
водске сегодня опубликована новая руна

старейшей карело-финской сказительницы 
Е. Хямяляйнен, в которой воспевается 
Конституция победившего социализма.

День Конституции СССР в Баку озна
меновался большим праздником песни. Во 
Дворце культуры имени Ленина праздник 
песни открылся выступлением сводного 
хора нефтяников района. Русские песни 
сменялись грузинскими, азербайджански
ми,' молдавскими... Праздник песни одно
временно проходил в двадцати дворцах и 
клубах города.

Ко Дню Конституции СССР в государ
ственной библиотеке БССР имени Ленина, 
публичной библиотеке Украинской ССР, 
библиотеках и музеях Риги и других го
родов откры.лись книжные выставки, по
священные знаменательной дате.

На стадионах городов страны вчера 
проходили спортивные состязания. Тыся
чи тбилисцев с интересом наблюдали со
ревнования по футболу. Большой спортив
ный праздник состоялся в городе-ку
рорте Сочи. Здесь прошли легкоатлетиче
ские кроссы, на стадионе состоялось от
крытие зимнего футбольного сезона. В 
порту ПРОХОДИ.ЛИ массовые катания на ка
терах, глиссерах, теплоходе.

В программу спортивных праздников 
северных городов вошли зимние виды 
спорта. В городских лыжных состязаниях 
в Томске приняло участие более тысячи 
лыжников. На катках, стадионах Кирова 
состоялись соревнования по фигурному 
катанию, скоростному бегу на коньках, 
встречи по хоккею.

Спортивные праздники в честь Дня Со
ветской Конституции прошли также во 
Фрунзе, Ташкенте, Хабаровске, Сыктыв
каре и других городах страны.

\  (ТАСС).
 ̂ *.*

Трудящиеся г. Томска отметили всена
родный праздник —  День Конституции 
СССР.

В канун всенародного праздника во 
многих коллективах предприятий были 
прочитаны доклады о Советской Консти
туции, состоялись вечера отдыха. Много
людно было 4 декабря в клубе подшипни
кового завода. После доклада о Конститу
ции СССР коллектив художественной са
модеятельности завода выступил с боль
шим праздничным концертом. 5 декабря 
в заводском клубе проведен детский ут
ренник.

Днем 5 декабря в клубе спичечной 
фабрики «Сибирь» состоялся концерт об
ластной филармонии. Вечером е празднич
ным концертом здесь выст'̂ чгил коллектив 
художественной самодеятельности фабри
ки.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении орденами и медалями рабочих 
ведущих профессий, мастеров, руководящих 

и инженерно-технических работников Томского 
завода резиновой обуви Министерства 

химической промышленности СССР
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

1. Бг.^яева Аркадия Ильича
В соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 8 ноября 
1948 года за выслугу лет и безупречаую 
работу наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
1. Белова Егора Васильевича —  ка-

ландроБОжатогб.
2. Быстрицкого Игоря Алексеевича —

директора завода.
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ
1. Бобрина Василия Яковлевича —

вальцовщика.
2. Быстрицкую Викторину Александ

ровну —  технорука.
3. Лошкутову Евгению Федоровну —

мастера.
4. Шкаденкова Дмитрия Григорьевича—

начальника цеха.
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

1. Ковальчук Анну Людвиговну —  ру
ководителя группы лаборатории.

2. Курьииова Сергея Никитовича —
слесаря.

3. Надош Мину Абрамовну —  началь
ника отдела.

4. Ткачеву Екатерину Васильевну —  
вальцовщицу.

5. Фамильцову Антонину Петровну —
вальцовщицу.

6. Ярошинского Николая Ивановича —  
слесаря.

сле
саря.

2. Вьюкова Николая Михайловича —  
старшего инженера. «

3. Емельянова Евгения Егоровича —  
вулканизатора.

4. Ерошину. Людмилу Васильевну —  
начальника лаборатории.

5. Зайцева Даниила Алексеевича —  
слесаря.

6. Капьвана Евгения Соломоновича —
вальцовщика.

7. Корсунова Николая Александровича 
—  вулканизатора.

8. Крылатова Михаила Ивановича —• 
каландровожатого.

9. Лаврова Владимира Лавровича —  
вулканизатора.

10. Левицкую Нину Романовну —  
сменного диспетчера завода.

И . Маркелову Марию Васильевну —  
прессовщицу.

12. Машкалева Ивана Яковлевича —  
слесаря.

13. Савиных Марию Дмитриевну —  
заместителя начальника лаборатории.

14. Сартакова Василия Васильевича —  
каландроЕОжатого.

15. Фамильцева Николая Константино
вича —  вальцовщика.

16. Шабалину Надежду Васильевну —  
ст. инженера отдела.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 5 ноября 1954 г.

Первая очередь Камской ГЭС 
вступила в строй

МОЛОТОВ, 3 декабря. (ТАСС). Строите
ли Камского гидроузла одержали еще од
ну замечательную победу: сегодня в пят
надцать часов по местному времени в 
уральское энергокольцо дал промышлен
ный ток шестой —  последний агрегат 
первой секции гидроэлектростанции. Он 
смонтирован в рекордно короткий срок за 
восемнадцать дней.

Скоростной сборке гидротурбогенерато
ра способствовал ряд новшеств, внесен
ных -монтажниками. Бригада Паненкова, 
применив на монтаже ротора генератора 
крунноузловой метод, подготовила его к 
сдаче вдвое быстрее, чем ротор первой 
машины, и на пять дней раньше, чем ро
тор пятой.

Шестой гидроагрегат пущен почти на 
месяц раньше срока. С пуском его кол
лектив строителей заверпшл сооружение 
первой очереди Камского гидроузла. Кро
ме шести агрегатов, входящих в комплекс 
сооружений первой очереди, построен су
доходный шлюз, через который в минув

шую навигацию было пропущено около 
шести с половиной миллионов кубометров 
леса.

Чтобы сдать в эксплоатацию первую 
очередь Камской ГЭС, строителям и мон
тажникам с помощью современной строи
тельной техники пришлось выпоянить 
огромные по своим масштабам работы. С 
начала сооружения гидроузла переработа
но свБппе пятнадцати с половиной мил
лионов кубометров грунта, улолсено в со
оружения более восьмисот пятидесяти ты
сяч кубометров бетона и железобетона, 
установлено и смонтировано более шести
десяти тысяч тонн металлоконструкций и 
шпунта.

Сейчас строители и монтажники при
лагают все усилия к тому, чтобы в 1955 
году такими же быстрьган темпами за
кончить строительство последней —  чет
вертой секции гидроэлектростанции.

Всего должно быть пущено 24 агрега
та, по шесть Б каждой секции.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Д О Я Р О К

ДОЯРКИ! БОРИТЕСЬ ЗА ПОВЫШЕНИЕ 
НАДОЕВ МОЛОКА В ЗИМНИЙ ПЕРИОД
У доярок колхоза 
„Северное сияние"

Доярки колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района, широко развернули 
социалистическое соревнование за выпол
нение взятых обязательств.

Они организованно начали зимовку скота. 
С первых дней зимовки особое внимание 
уделено правильному кормлению дойных 
коров. Это и понятно. Наши л: и в о т н о б о д ы  
хорошо знают, что снижение упитанности 
коров неминуемо повлечет за собой резкое 
снижение надоев молока. Вот почему дояр
ки стараются хорошо кормить коров. В 
среднем каждая корова получает в сутки 
10 килограммов картофеля, 5— 6 кило
граммов турнепса, 1,5 —  2 килограмма 
концентратов, 15 —  20 килограммов си
лоса, 3 килограмма сена и 4 килограмма 
соломы. Корма скармливаются только в 
приготовленном виде. Солома, как прави
ло, измельчается, запаривается и сдабри
вается мучной посыпкой.

Хороший уход, обильное кормление да
ли возможность в начале стойлового пери
ода повысить надои молока. Если в сен
тябре в среднем на каждую корову было 
надоено по 138 килограммов молока, то в 
ноябре надой на корову увеличился до 
150 килограммов. В октябре было надоено 
на каждую корову по 145 килограммов 
молока.

п. иволгин,
председатель колхоза «Севэрное сияние», 

Бакчарского района.

Нужна помощь
Письмо доярок колхоза «Северное сия

ние», Бакчарского района, в котором они 
призывают всех доярок области развер
нуть социалистическое соревнование за 
повышение надоев молока, мы горячо под
держиваем. Но одного только нашего же
лания, чтобы выполнить взятое обязатель
ство по надою молока, мало. Нам нужна 
в этом деле помощь. От имени своих по- 
друг-доярок Елены Майковой, Марии 
Бергмане я выскажу наши требования.

За каждой из нас закреплено по 12 
коров. По своей группе коров я надоила 
нынче по 1.600 литров молока от каждой. 
За это я получила только дополнительной 
оплаты 520 .литров молока и 6-месячно
го теленка. Но достигнутые результаты 
не могут меня удовлетворить. Хочется ра
ботать так, как лучшие доярки области, 
перенимать опыт передовиков страны. 
Но наше стремление не находит долж!МЙ 
поддержки у правления колхоза. Есть че
му поучиться у доярок соседнего с нами 
колхоза «Путь к коммунизму» Лидии Лу- 
цяк и Валентины Зпновик. Они из года 
в год намного перевыполняют планы по 
надою молока. По их опыт нам неизве
стен. Правда, в октябре прошлого года хо
тели собрать нас на совещание по обмену 
опытом работы, но почему-то его отложи
ли.

В 1большой обиде мы на главного зоо
техника Молчановской МТС тов. Ковшо
ва. Он месяцами не появляется на нашей 
ферме. «У вас, —  говорит, — есть свой 
зоотехник». Но зоотехник колхоза тов. 
Карандышева не имеет достаточного опы
та, сама нуждается в помощи.

Если зимой мы, хотя изредка, но все 
же встречаемся со специалистами и руко
водителями колхоза, то летом, когда скот 
находится на пастбищах, по 2— 3 меся
ца никого из них в глаза не видим. За 
все летние месяцы на выпасах я не встре
чала председателя колхоза тов. Горель- 
ских. Работники райисполкома и МТС на 
ферме также редкие гости.

Труд доярок летом был организован 
очень плохо. Нам приходилось заниматься 
заготовкой кормов, пастьбой коров, ве
сти учет надоенного молока. Чрезмерная 
перегрузка доярок другими работами от
влекает от главного —  борьбы за повы
шение продуктивности скота.

Колхоз плохо подготовился к зимовке 
скота. У нас почему-то повелось так, что 
кормовые рационы, распорядок дня на 
фермах составляются не заблаговременно, 
а в ходе зимовки. Это неправильно.

Плохо с кормами. Достаточного запаса 
кормов на фермах нет.

С 1952 года правление колхоза обеща
ет оборудовать фермы электродойками, 
автопоилками, кормозапарниками, но воз 
и ныне там.

Зоотехническая учеба работников жи
вотноводства проводится неорганизован
но. Третий год мы изучаем одну и ту же 
программу, и когда закончим ее, не зна
ем. Такая учеба мало приносит пользы.

В течение лета, находясь от централь
ной усадьбы за 12 километров, аш не 
нолучили ни единого номера газеты. Об
ходят нас и агитаторы. Секретарь парт
организации тов. Майков не знает итогов 
нашей работы.

Так дальше работать нельзя. Интересы 
государства и колхоза требуют покончить 
с беззаботным отношением к зимовке 
скота, по-настоящему взяться за повыше
ние продуктивности скота. В этом деле 
нам нужна помощь специалистов сельско
го хозяйства и правления колхоза.

0. ГОГРЛЕВА, 
доярка колхоза имени Ленина, Молча- 

новского района.

Нельзя допускать 
снижения

продуктивности коров
Животноводы передовых колхозов Верх- 

не-Еетского района в нынешнем году зна
чительно лучше организовали уход за 
скотом. Годовой план .роста поголовья ло
шадей, 'бвиней и птицы колхозы района 
выполнили в среднем на 101 процент, 
овец —  на 116 процентов. Доход колхо
зов от животноводства по сравнению с 
прошлым годом нынче возрос в среднем 
на 45— 50 процентов. В ряде колхозов 
значительно повысилась продуктивность 
животных. В колхозе имени Чапаева, на
пример, надоено на одну фуражную коро
ву по 1.300 литров молока вместо 1.100 
по плану. На 24 процента увеличился 
выход молодняка крупного рогатого ско
та, свиней —  на 25 процентов. Значи
тельно лучше; чем в прошлом году, кол
хозы района подготовились в зимовке 
скота. Почти во всех сельхозартелях в 
этом году капитально отремонтированы 
старые скотопомещения и построено не
сколько новых дворов. В колхозах имени 
Крупской сданы в эксплоатацию хороший 
типовой коровник, имени Чапаева —  те
лятник и конюшня, в колхозе имеяй 
Ленина —  телятник. Больше прошлогод
него заготовлено кормов.

Однако, несмотря на это, зимовка ско
та в ряде колхозов началась неорганизо
ванно. В отдельных колхозах корма до 
сих пор не учтены и не переданы на 
хранение колхозным фуражирам. Контроль 
за расходованием кормов как следует не 
организован. В колхозе имени Свердлова 
расход кормов ведется без меры и веса.

Есть факты разбазаривания кормов. В 
колхозе имени Свердлова отдельные ра
ботники животноводства растаскивают об
щественные корма для личного скота, но 
правление колхоза и его председатель 
тов. Мурзин никаких мер не принимают.

Подготовка кормов в скармливанию ни 
в одном колхозе района не организована. 
Кормозапарники, соломорезки и другие 
машины, имеющиеся в колхозах, не ис
пользуются. Несколько лет, например, на 
складе колхоза имени Свердлова стоят без 
действия кормозапарник, корнерезка и 
корнедробилка. В колхозе имени Ленина 
до сих пор не установлен кормозапарник.

Некоторые специалисты сельского хо
зяйства плохо руководят зимовкой скота. 
Заведующий Моховским зооветучастком 
тов. Долгов и зоотехник тов. Сысоева, на
пример, до сих пор еще не составили 
кормовые балансы и рационы кормления 
животных в обслуживаемых колхозах.

Из-за плохого кормления и содержания 
коров надои молока в районе резко сни
зились. За октябрь, например, в целом по 
району на фуражную корову надоено не 
больше 35 литров молока.

Доярки многих колхозов ничего не зна
ют о почине доярок колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района, которые 
призывают всех доярок области развер
нуть социалистическое соревнование за 
повышение надоев молока.

В. ИВАНОВ.

Обязательство доярок 
колхоза имени 

Шверника
в колхозе имени Шверника, Еожевни- 

ковского района, состоялось производст
венное совещание работников молочно-то
варной фермы, на котором было обсужде
но письмо доярок Ео.тхоза «Северное сия
ние», Бакчарского района.

Отвечая на письмо, животноводы кол
хоза имени Шверника взяли на себя обя
зательство в 1955 году получить от каж
дой фуражной коровы не менее 1.800 
литров молока, сохранить весь молодняк.

Решено 50 наиболее продуктивных ко
ров поставить на раздой.

Надои молока 
увеличились

Доярки колхоза имени Андреева, Ко-' 
жевниковского района, включились в со
ревнование за повышение продуктивности 
скота в зимний период. Они хорошо ор
ганизовали уход за коровами и добилисА 
значительного повышения надоя молока.

В ноябре от каждой коровы молока на
доено на 52 литра больше, чем в октяб̂  
ре.

ПАРБЖГ. (По телефону). По сравнению 
с октябрем прошлого года многие колхо
зы района в полтора— два раза увеличи- 
•ли надой молока. В колхозе имени Андре
ева по сравнению с октябрем прошлого 
года надой молока от фуражной коровы 
в месяц увеличился почти на 30 литров, 
в колхозе ИАгени Маленкова —  на 45. 
А доярки колхоза имени Молотова про
дуктивность коров в октябре и ноябре 
нынешнего года по сравнению с этим же 
периодом пропмого года увеличили почти 
в четыре раза.

Животноводы делятся опытом работы
для УЛУЧШЕНИЯ ТОРГОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ ТРУДЯЩИХСЯ

Министерство торговли РСФСР запре
тило закрывать магазины и предприятия 
общественного питания на ремонт, пе
реучет и инвентаризацию без разрешения 
отделов торговли исполкомов местных Со
ветов.

Устанавливается строгий контроль за 
своевременным проведением ремонта и пе
реоборудования торговых предприятий. 
Закрывать их на д.лительные сроки вас-, 
прещено.

(ТАСС).

Состоялось совещание работников жи
вотноводческих ферм колхоза имени Хру
щева, Чапнекого района, на котором сви
нарка тов. Шакалова и чабан тов. Куба
рев, имеющие высокие производственные 
показатели, поделились опытом своей ра
боты.

Тов. Шакалова взяла обязательство в

1955 году получить от каждой евиномат- 
ки ЕГО 20 поросят и вызвала на сорзвчо- 
вание свинарку тов. Телер. Тов. Кубарев 
вступил в соревнование с чабаном т. Дю- 
ниной. Они ставят перед собой задачу от 
каждых 100 овец получить нс менее 170 
ягнят. Включились в социалистическое 
соревнование и другие животноводы.
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ОТСТОИМ ИНТЕРЕСЫ МИРА И ВСЕОБЩЕЙ БЕЗОПАСНОСТИ
☆  ☆

Нерушил\ое единство 
миролюбивых народов

Инструментальный цех Московского 
завода шлифовальных станков. Свыше 
тысячи рабочих и служащих предприя
тии собрались под высокие своды этого 
цеха на митингг посвященный итогам 
работы Совещания европейских стран.

С глубоким вниманием была выслу
шана речь знатного токаря страны де
путата Верховного Совета СССР 
П. Б. Быкова.

—  День, когда была принята Декла
рация государств —  участников Совеща
ния. навсегда войдет в историю борьбы 
за мир. —  сказал он, —  Декларация 
ярко свидетельствует о том, что между 
государствами, которые ее подписали, 
существуют нерушимое единство и ре
шимость отстоять дело мира и безопас
ность своих народов.

Еапиталистические монополии рассчи
тывают повторить то, что они сделали в

свое время. Они собираются вновь воз
родить германский милитаризм, развя
зать мировую войну. Но мы твердо заяв
ляем: на этом пути вас, господа, ждет 
поражение.

Дважды мне довелось побывать в 
Германской Демократической Республике. 
Повсюду я видел, как население респуб
лики горячо поддерживает свое демокра
тическое правительство, неизменно вы
ступающее за мирное разрепшние герман
ского вопроса. ^

На митинге выступили также токарь- 
новатор строгальщик тов. Якубов, ма
стер тов. Панин, фрезеровщик тов. Спи
ридонов и другие.
. Участники митинга приняли резолю
цию, в которой единодушно одобряют 
Декларацию Совещания и заявляют о 
своей непреклонной воле и впредь бо
роться за мир. (ТАСС).

Лагерь мира и демократии
сплочен как никогда

'АЛМА-АТА, 3 декабря. (ТАСС). Трудя
щиеся столицы Казахстана с огромным 
удовлетворением восприняли переданное 
по радио Заключительное Коммюнике Мо
сковского Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в 
Европе й Декларацию Правительств вось
ми государств —  участников этого Сове
щания.

Сегодня в управлении Туркестано-Си
бирской магистрали состоялся многолюд
ный митинг. С сообщением о Декларации 
выступил заместитель начальника дороги
B. А. Орлов. Затем слово предоставляется
C. Алипееву — начальнику сектора кад
ров массовых профессий. Он говорит:

—  Мой родной казахский народ, как и 
все советские люди, полностью одобряет 
итоги Московского Совещания европей
ских стран. Мы убеждены, что меры, на
меченные совместно участниками этого 
Совещания, помогут, сохранить безопас
ность миролюбивых стран Европы.

На трибуне —  инженер службы пути 
А. Г. Статенин.

—  Мы горячо поддерживаем, —  заявил 
он,— Декларацию государств— участников 
Совещания, в которой они заявляют о

необходимости мероприятия для укрепле- 
1ШЯ своей обороноспособности для того, 
чтобы оградить мирный труд их народов, 
гарантировать неприкосновенность их гра
ниц и территорий и обеспечить защиту от 
возможной агрессии.

Слово предоставляется старшему инже
неру паровозной службы С. И. Марковой. 
Она взволнованно говорит об огромных 
достижениях в экономике и культуре Ка
захстана, о растущем из года в год жиз
ненном уровне трудящихся республики.

—  Советский народ, —  заявляет в за
ключение С. И. Маркова, —  уверен в 
своих силах. Многомиллионный лагерь 
мира в демократия сплочен как никогда 
раньше.

Участники митинга рабочих, служащих 
и инженерно-технических работников уп
равления Турксиба ед11Нодушно приняли 
резолюцию, в которой выразили глубокое 
удовлетворение итогами Московского Сове
щания европейских стран.

Многолюдные митинги состоялись так
же на Алма-Атинской хлопкопрядильной 
фабрике, в Казахском государственном 
университете имени С. М. Кирова, в Ака-

☆  ☆

Будем крепить мощь нашей 
великой Родины

Пять часов вечера. Рабочие шлифо
вального цеха подшипникового завода со
брались на митинг, посвященный итогам 
работы Московского Совещания европей
ских стран по обеспечению мира и без
опасности в Европе.

Слово берет наладчик третьего отделе
ния тов. Абашин. Он заявил:

—  Империалисты хотят возродить гер
манский милитаризм и развязать войну. 
Это выгодно К5шке монополистов США, 
Англии и Франции, а также Западной 
Германии: на гонке вооружения они на
живают высокие прибыли.

Но миролюбивые силы в Европе и во 
всем мире знают, что война несет голод и 
страдания, разрушения и смерть. Поэтому 
они решительно борются за мир.

Мы, советские люди, идем в авангарде 
миролюбивых сил мира. Своим трудом мы 
будем еще больше крепить мощь нашей 
великой Родины.

Выступает наладчик первого отделения 
тов. Спиридонов:

— Наше правительство,— заявляет он, 
—всегда проводило миролюбивую внеш
нюю политику. Оно стояло и стоит за со
кращение всех видов вооружения и запре

щение оружия массового уничтожения лю
дей.

Западные державы отказались вести пе
реговоры по обеспечению коллективной 
безопасности в Европе и во веем мире, 
отклонив предложения Советского прави
тельства. Они нарушили обязательства, 
принятые ими во время минувшей войны 
и после ее окончания. Сейчас империа
листы готовят новую мировую бойню.

Советские люди дадут достойный отпор 
любым проискам поджигателей войны и 
не дадут застигнуть себя врасплох. ‘

Мы будем работать с удвоенной энерги
ей, повышать производительность труда, 
улучшать качество выпускаемой продук
ции. Наша Родина станет еще более мо
гучей.

На митинге была принята резолюция, 
одобряющая Декларацию Московского Со
вещания европейских стран по обеспече
нию мира и безопасности в Европе. Кол
лектив шлифовального цеха обязался до
срочно выполнить производственный план 
1954 года и задания пятой пятилетки по 
всем технико-экономическим показателям.

Митинги прошли в роликовом, по.туавто- 
матнои, сборочном и других цехах кол
лектива подшипникового завода.

Шире развертывать
зимнюю путину

Непоколебимая воля 
советских людей

своем решении осуществить в случае демии наук Казахской ССР.

Слово сельских механизаторов
КУЙБЫШЕВ, 4 декабря. (ТАСС). С 

большим вниманием, следили колхозники, 
рабочие МТС и совхозов Поволжья за ра
ботой Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению мира и безопасно
сти в Европе.

Единодушным одобрением встречена 
Декларация Правительств Советского Со
юза, Польши, Чехословакии, Германской 
Демократической Республики, Венгрии, 
Румынии, Болгарии и Албании.

—  Советские люди хотят жить в мире 
со всеми государствами, —  сказал ком
байнер тов. Шимочкин, выступая на ми
тинге в Смышляевской МТС. —  Но мы не 
дадим застать себя врасплох. Если агрес
соры попытаются развязать войну, они 
получат сокрушительный отпор. В ответ 
на Декларацию миролюбивых стран мы 
будем работать еще упорнее, будем тру
диться, не покладая рук, для укрепления 
могущества нашей Родины.

Участники митинга приняли резолю
цию, Б которой приветствуют Декларацию,

принятую на Московском Совещании евро
пейских стран, и берут обязательства об
разцово подготовиться к весеннему севу.

РАМОНЬ (Воронежская область), 4 де
кабря. (ТАСС). Декларацию участников 
Совещания европейских стран по обеспе
чению мира и безопасности в Европе ме
ханизаторы Рамоньской МТС встретили с 
г.лубоким удовлетворением. На состояв
шемся здесь митинге они заявили о своей 
готовности отдать все силы укреплению 
могущества своей Родины, делу борьбы за 
укрепление мира.

— У американских/и иных поджигателей 
войны, —  заявил на митинге токарь 
Григоров, —  нет желания жить в мире с 
народами. Они готовят новую войну. Но 
враги мира забывают о самом главном —  
о могуществе народов стран социализма. 
На нашей стороне все свободолюбивые 
народы. Мы будем неустанно крепить си
лы родного государства, чтобы любите.ли 
грабительских войн не посмели нарушить 
наш мирный труд.

Важный вклад в дело обеспечения 
мира и безопасности

ЧЕЛЯБИНСК, 6 декабря. (ТАСС). На 
промышленных предприятиях и в учреж
дениях города проходят многолюдные 
собрания, посвященные итогам Совеща
ния европейских стран по обеспечению 
мира и безопасности в Европе.

— Миролюбивые народы хотят жить 
в мире и дружбе, —  заявил на митинге 
тракторного завода слесарь тов. Толсти- 
хин. —  Организаторам агрессии не уда
стся обмануть миллионы простых тру
жеников, — они зорко стоят на страже 
мира и безопасности. Силой ответного 
удара мы пресечем все попытки развя
зать новую войну. Мы еще теснее спло
тимся вокруг родного Советского прави
тельства и Центрального Комитета на
шей иартип, чтобы' и впредь энергично 
отстаивать и защищать дружбу народов.

—  Мне довелось быть участником 
Второй Всесоюзной конференции сторон

ников мира, — сказал наладчик цеха 
топливной аппаратуры тов. Лобанов. —  
Ее участники единодушно приняли реше
ния, направленные на сохранение и 
строчение мира между народами. С тех 
пор прошло четыре года. Наша мирная 
политика остается неизменной. Сейчас 
Советское правительство вместе с пра
вительствами других стран обнародовали 
Декларацию, в которой выражена воля 
народов жить в мире и дружбе со всеми 
другими народами. Мы все горячо одоб
ряем Декларацию.

В принятых на собраниях решениях 
уральцы единодушно заявляют, что Мос
ковское Совещание явится важным вкла
дом в дело обеспечения мира в безопас
ности в Европе. Декларация вдо.хншзит 
сотни миллионов людей на еще болзе 
решительную борьбу против угрозы 
войны.

Во всех цехах завода , «Сибэлектромо- 
тор» прошли митинги, посвященные 
Декларации Правительств СССР, Поль
ской Народной Республики, Чехословацкой 
Республики, Германской Демократической 
Республики, Румынской Народной Рес- 
пуб.лики. Народной Респуб.лики Болгарии 
и Народной Республики Албании.

В обмоточном цехе № 6 собрались ра
бочие первой и второй смен. Первой взя
ла слово передовая производственница, 
обмотчица А. Н. Маршева.

—  Декларация Московского Совещания 
глубоко взволновала меня, —  говорит 
она. — В миролюбивой политике нашего 
правительства, правительств всех стран 
народной демократии отражены самые за
ветные мысли и стремления каждого тру
дящегося. Вместе с трудящимися всех 
стран советские люди активно боролись 
и будут бороться за дело мира. Но если 
поджигатели новой войны не прекратят 
своих преступных действий, направлен
ных на возрождение германского милита
ризма, на развязывание войны против 
миролюбивых народов, они получат до
стойный отпор.

—  Преступные действия американских 
империалистов, стремящихся развязать но
вую мировую войну, не застанут нас 
врасплох, — говорит работница тов. 
Мурзина. —  Мы хорошо помним, Kaiinî  
неисчислимые бедствия принесла народам 
вторая мировая война, развязанная импе
риалистами. Вместе со всеми миролгоби-

ивыми народами советский народ стоял 
будет зорко стоять на страже мира.

Тов. Мурзина горячо одобряет заявление 
правительств миролюбивых стран о том, 
что в случае ратификации парижских 
соглашений миролюбивые государства 
осуществят все мероприятия, необхо
димые для укрепления своей оборо
носпособности.

Выступает передовая работница ГО. Г. 
Кириллова. Она го-ворит о том, что попыт
ки империалистических правительств раз
говаривать с миролюбивыми народами «с 
позиции силы» всегда кончались прова
лом. Наши народы уверены в своих си
лах. Никогда еще силы мира и социализ
ма не были так могучи и так сплочены, 
как теперь.

—  Горячо одобряя Декларацию, мы 
полны решимости укреплять могущество 
нашей Родины, —  говорит тов. Кирилло
ва. Она призывает колдектив цеха по
вседневно добиваться перевыполнения про
изводственных заданий, выполнить план 
пяти лет к 38-й годовщине Октябрьской 
революции.

В обстановке большого политического 
подъема прошли митинги в инструмен
тальном, механосборочном и других цехах 
завода «Сибэлектроиотор». Рабочие завода, 
как и все советские люди, горячо одобри
ли Декларацию, выразили свою непреклон
ную решимость активно отстаивать дело 
мира.

Во имя мира
В фабричном клубе собрались рабочие, 

инженерно-технические работники и слу
жащие спичечной фабрики «Сибирь» на 
митинг, посвященный итогам работы Мо
сковского Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в 
Европе.

Один за другим на трибуну подымают
ся рабочие, мастера, начальники цехов и 
отделов, руководители предприятия. Они 
горячо одобряют Декларацию, принятую 
на Совещании, и выражают свою волю на
стойчиво бороться за дело мира, кренить 
мощь нашей социалистической Родины.

Выступает начальник отдела техниче
ского контроля тов. Абугов.

—  Я от всего сердца поддерживаю 
Декларацию правительств государств —  
участников Московского Совещания евро
пейских стран. Эта Декларация еще раз 
свидетельствует о непреклонной воле на
родов отстоять мир, о силе народов, заня
тых мирным созидательным трудом. Наш 
народ —  за мир. Но это не значит, что 
мы слабы. В этом не раз приходилось 
убеждаться империалистическим агрессо
рам, пытавшимся отнять у советских лю
дей независимость и свободу.

На трибуне —  лучший лущильщик 
фабрики тов. Кузнецов. Он завершил вы
полнение пятилетнего задания при отлич

ном качестве выполняемых работ,
—  В Декларации государств, —  гово

рит тов. Кузнецов, —  участников Мо
сковского Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в 
Европе высказаны мысли и чаяния мил
лионов трудящихся, кому дорог мир. Мы, 
советские люди, не позволим агрессорам 
застать нас врасплох. Империалистам не 
удастся цовернуть колесо истории вспять.

Заведующий аналитической лаборато
рией тов. Мельников сказал:

—  Мы, советские люди, желаем жить 
в мире и дружбе со всеми народами. Анг
ло-американские империалисты раздувают 
военную истерию, развивают бешеную 
гонку вооружения. Ратификация и осуще
ствление парижских соглашений будет 
означать усиление опасности войны.

Но пусть агрессоры знают, что им не 
удастся застать нас врасплох. Их постиг
нет такая же участь, как постигла 
гитлеровскую Германию.

На митинге принята резолюция, в ко
торой горячо одобряется Декларация со

участников Московского Со-сударств 
вещания.

В заключении резолюции говорится: 
«Мы еше теснее сплотим свои ряды во
круг Коммунистической партии и Совет
ского правительства».

Горячее одобрение
К01ПАП1ЕВ0. (По телефону от нашего 

соб.'корреспондента). Трудящиеся города 
Колпашево и Колпашевского района, как и 
все советские люди, с чувством огромного 
удовлетворения встретили Декларацию Мо
сковского Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в Ев
ропе.

На предприятиях, в учреждениях и 
колхозах с большим политическим нодь- 
емом проходят митинги, на которых рабо
чие, служащие, колхозники выражают 
единодушное одобрение Декларации стран 
—  участниц Московского Совещания.

Цех пиломатериалов Кетского лесозавода. 
На митинг здесь собралось свыше ста ра
бочих. Начальник цеха тов. Купчик, озна
комив присутствующих с Декларацией, 
говорит:

— Коммунистическая партия и Совет
ское правительство настойчиво борются за 
мир во веем мире. Наш долг —  крепить 
мощь Советского государства самоотвер
женным трудом.

Выступает бригадир .плотницкой брига
ды тов. Мокрушин:

—̂ Я, участник Великой Отечественной 
войны, видел собственными глазами звер
ства, чинимые фашистскими захватчика

ми. Я горячо одобряю Декларацию Москов
ского Совещания европейских стран. Буду 
работать еще лучше, ежедневно выполнять 
нормы на 150 процентов.

— Нас не запугают. — заявил мастер 
тов. Ехлаков, — агрессоры, Которые изо 
всех сил стараются развязать новую вой
ну. Наш народ сплочен вокруг Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства. В этом наша сила, залог успехов в 
борьбе за мир.

Рабочие нашей смены дают слово 
производственный план декабря выпол
нить на 130 процентов.

Выступившие на митинге рабочий 
комсомолец Михаил Анисимов и бригадир 
тов. Родиков, горячо одобряя Декларацию 
Московского Совещания, заверили ко.длек- 
тив своего цеха в том, что они повысят- 
производительность труда, будете высоко
производительной работой крепить могу
щество нашей Родины.

— Я и до этого перевыполнял свое 
сменное задание, — сказал рабочий Ми
хаил Анисимов.— Обещаю давать ио полто
ры нормы каждую смену. Пусть креппет 
наша любимая Родина на счастье друзь
ям, на страх врагам.

AгpeGGopБ^ встретят вокрушительный отпор
С неослабным вниманием следили кол

хозники, рабочие и служащие Асиновского 
района за работой Московского Совещания 
европейских стран по обеспечению мира и 
безопасности в Европе.

4 декабря, как только закончился тру
довой день, колхозники сельхозартели 
«Комсомолец» собрались в сельском клу
бе. Пришли сюда рабочие и служащие се
ла Ново-Кусково. Состоялся митинг, по
священный итогам работы Московского 
Совещания.

Выступая на митинге, колхозник тов. 
Репецкий сказал:

—  Декларация, принятая Московским 
Совещанием, —  говорит он, —  это серь
езное предупреждение всем тем, кто пы
тается нарушить мирный труд миллионов 
трудящихся и ввергнуть пароды в новую 
мировую войну. Организаторы агрессии 
встретят сокрушительный отпор миролю
бивых народов мирз.

Я горячо_,одобряю Декларацию, отвечаю
щую кровным интересам всего нро- 
грессивного человечества. Выражением на
ших .стремлений к миру является самоот
верженный труд‘ на благо нашего родного 
Советского государства.

Несокрушимо единение партии, прави
тельства и советского народа, в этом 
единении наша сила, залог наших успехов 
в борьбе за мир.

Единодушное одобрение Декларации 
страд —  участниц Московского Совеща-

Многие рыбодобывающие артели, брига
ды госдова нашей области добились нын
че высоких показателей в труде. Хорошо 
поработали рыбаки колхоза имени Кали
нина, Кожевниковского района. Они уже 
выполнили годовой план рыбодобычи бо
лее чем на 160 процентов. Перевыполни
ли годовой план рыбодобычи рыбаки 
колхозов «Северная звезда», «Заря рево
люции», «Новый быт», Каргасокского 
района, «Новая жизнь», Берхне-Кетского 
района, бригады госдова, руководимые 
тт. Фадеевым, Красильниковым, Нестеро
вым, Будариным, Клыковым и другие.

Неплохих результатов в борьбе за уве
личение выпуска рыбной продукции до
бились коллективы консервных заводов 
Томского рыбного треста. 22 ноября ры
боконсервная промышленность нашей об
ласти выполнила годовой производствен
ный план по выработке консервов.

Эти факты свидетельствуют об огром
ных резервах и возможностях, которыми 
располагают работники рыбной промыш- 

' ленности области для успешного выпол
нения заданий по рыбодобыче и перера
ботке рыбы. Но эти резервы и возможно
сти многие колхозы, рыболовецкие брига
ды и моторно-рыболовные станции не ис
пользуют и поэтому не выполняют пла
ны. Рыбная промышленность области не
удовлетворительно выполняет план. От
ставание объясняется тем, что в некото
рых , рыбодобывающих колхозах, бригадах 
гослова, рыбозаводах и моторно-рыболов
ных станциях упусти.ли лучшие сроки ло
ва рыбы. В этом году плохо прошла ве
сенняя путина, неорганизованно велся 
стрежевой лов рыбы. На большинстве 
стрежевых песков области невода исполь
зовались плохо, рыбаки большую часть 
промыслового времени простаивали. Так
же неорганизованно прошел разрозненный 
лов рыбы. Все это привело к тому, что 
рыбаки нашей области оказались в боль
шом долгу перед государством.

Перед рыбаками области сейчас стоит 
задача выполнить производственный план 
не только IV квартала, но и наверстать 
упущенное, чтобы выполнить годовой 
план вылова рыбы. Справиться с этой 
задачей можно лишь при условии успеш
ного проведения зимней путины.

Подледный лов рыбы можно вести 
сейчас по всей области. Но факты пока
зывают, что большинство артелей и 
бригад еще не включилось в зимнюю пу
тину. За двадцать дней ноября рыбаки 
области вылови.ли в два раза меньше ры
бы, чем за тот же период прошлого года. 
Особенно отстают сейчас рыбаки Еарга-

ния выразили тт. Житников, Еливинский, 
Краев и другие.

Единодушно одобрив Декларацию Мо
сковского Совещания, участники митинга 
решили к 25 декабря завершить расстил 
льносоломки, увеличить запас кормов на 
животноводческих фермах, ускорить сдачу 
государству льнопррдукции.

Выступая на митинге на лесоперевалоч
ном комбинате, мастер первого участка 
тов. Баранов сказал:

—  Итоги Московского Совещания евро
пейских стран с новой силой показа
ли крепость демократического лагеря и 
готовность народов демократических стран 
отстаивать дело мира. Мы с большой ра
достью приветствуем Декларацию и будем 
еще успешнее трудиться, крепить мощь 
нашей Родины.

От имени путейцев и железнодорожни
ков комбината выступил начальник стан
ции тов. Якуб. Он заверил, что путейцы 
и железнодорожники будут добиваться пе
ревыполнения годового задания по отгруз
ке леса шахтам Кузбасса.

В принятой резолюции участники ми
тинга единодушно одобрили и поддержали 
Декларацию стран —  участниц Москов
ского Совещания.

Митинги и собрания, посвященные ито
гам работы Московского Совещания, со
стоялись в колхозах имени Буденного, 
«Победа», имени Сталина, на лесозаводе, в 
Асиновской и Митрофановской МТС и дру
гих колхозах и предприятиях района.

сокского, Александровского, Еривошеин- 
ского, Модчановского районов.

Руководители Томского рыбтреста, 
рыбакколхозсоюза, моторно-рыболовных 
станций и райисполкомы рыбодобываю
щих районов должны немедленно принять 
меры для усиления темпов рыбодо
бычи. На рыбный промысл сейчас дол
жны выйти все рыбаки, должно быть 
выставлено максимальное количество 
орудий лова. Нельзя допускать, чтобы 
правления колхозов отвлекали рыбаков с 
промысла на всякого рода второстепенные 
работы. Большое внимание следует уде
лить правильной организации звеньев 
рыбаков на подледном лове.

Особое внимание рыбаков должно быть 
обращено на организацию лова рыбы на 
отдаленных водоемах. В прошлом году 
отдаленные водоемы облавливались в по
следнюю очередь. Это плохо тем, что в 
конце зимы доступ к ним затруднен из- 
за глубокого снега. Эту ошибку надо 
нынче предупредить и отдаленные водо
емы обловить с начала зимы.

В связи с тем, что в этом году уровень 
паводкЬвых вод был низок и многие во
доемы не пополнились рыбой, нужно ши
ре вести подледный лов на реке Оби и 
ее притоках. Вместе с тем , необходимо 
неустанно осваивать новые водоемы. В 
ближайшие дни следует выставить на 
водоемах максимальное количество ору
дий лова —  самоловов, речных вентерей 
и ставных сетей, организовать облов ку
рий и затонов неводами.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют большое внима
ние повышению материального уровня 
работников рыбной промышленности. В 
этом году увеличены размеры премий- 
надбавок к приемо-сдаточной цене на ры
бу, сдаваемую колхозами государству, по
вышены приемо-сдаточные цены. Дело 
чести рыбаков нашей области ответить 
на заботу о них самоотверженным тру
дом, выполнением квартального и годово
го планов рыбодобычи.

Факты свидетельствуют о том, что во 
многих рыболовецких бригадах и звеньях 
на разрозненном лове плохо организова
но социалистическое соревнование. Зада
ча партийных и профсоюзных организа
ций моторно-рыболовных станций, рыбо
заводов и колхозов состоит в том, чтобы 
организовать действенное социалистиче
ское соревнование на рыбных промыслах.

Все силы на успеншое проведение зим
ней путины!

О рган изовать  м ассовое обучение 
колхозн и ков  на агр о зо о тех ку р сах

В настоящее время, когда перед труже
никами сельского хозяйства поставлены 
партией и правительством ответственные 
задачи по крутому подъему всех отраслей 
хозяйства, подавляющее большинство кол
хозников проявляет большой интерес к 
изучению и внедрению в колхозное произ
водство достижений нашей сельскохозяй
ственной науки и передового опыта.

Но как у нас организовано массовое 
обучение колхозников? Очень плохо. Не
сколько лет на общих собраниях и на за
седаниях правления колхоза ведутся раз
говоры о том, что настала пора по-настоя
щему взяться за организацию массовой 
учебы колхозников. Каждую осень состав
ляются спискн колхозников, желающих 
повышать свои знания по агротехнике и 
зоотехнике.

А что получается на деле? Осенью 
1952 года 15 работнико1в ферм изъявило 
желание учиться на зоотехнических кур
сах, полеводы же хотели изучать агротех
нику. Но агротехнические курсы в то 
время так и не были организованы, —  
не подобрали агронома-руководителя. А 
тем. кто записался на зоотехниче
ские курсы, учиться тоже не пришлось: 
занятия все время срывались из-за плохой 
их организации.

Прошлую осень в колхозе были созданы 
агротехнические и зоотехнические груп
пы. На агротехнические курсы записались 
бригадир полеводческой бригады тов. Пет- 
раченко, колхозники тт. Тукмачев, Плеха
нов, Рогожников и другие, всего человек 
20. Все мы е большим желанием пришли 
на первое занятие, но сразу же были раз
очарованы: преподаватель тов. Ракина мо
нотонно, страницу за страницей, читала 
учебник по агротехнике. На занятии не 
было никаких наглядных пособий. На та
ком же уровне прошло и следующее заня
тие. За всю зиму на агро курсах состоя
лось всего 5 или 6 занятий, и все очи 
прошли на низком уровне. Не было ни од
ного практического занятия. Никто из слу
шателей, посещавших агрокурсы, не полу
чил необходимых знаний.

Зоотехнические курсы вообще не рабо
тали. Руководитель этих курсов зоотехник 
тов. Крапива безответственно отнесся к 
порученному делу. Правление колхоза и 
дирекция Чажемтовской МТС смотрели па 
это сквозь пальцы.

Нынче Б нашем колхозе работают спе
циалисты МТС агроном тов. Дундук и зоо
техник тов. Садырев. Они обязаны были 
помочь правлению организовать занятия 
на агрозоотехнических курсах с 1 ноября. 
Но прошел уже ноябрь, а курсы не рабо
тают. Это не беспокоит ни тов. Дундук, ни 
тов. Садырева, ни дирекцию Чажемтовской 
МТС.

Возможность организовать массовое обу
чение колхозников нашей артели имеется, 
надо только взяться за это дело. Помеще
ние для занятий курсов у нас есть, пре
подаватели тоже есть, колхозники желают 
овладевать передовыми методами ведения 
хозяйства.

Правда, кое-кто из пожилых колхозни
ков еще недопонимает всей важности внед
рения в колхозное производство достиже
ний науки и опыта передовиков.

ное производство.
' Это —  одна из главных причин отста
вания нашего колхоза.

Особенно отстает у нас животноводство. 
Годовой план развития поголовья крупно
го рогатого скота, свиней и овец далеко ие 
выполнен. Годовой надой мо.лока от фураж
ной коровы составил всего 911 литров 
при плане 1.350 литров. А ведь и от на
ших коров можно получать по 2— 3 тыся
чи килограммов молока, только кормить их 
и ухаживать за ними надо так, как .ото 
делают передовики. У нас же зимой валят 
коровам только грубый корм, а весной 
пригоняют животных к силосным ямам н 
держат их на одном силосе. Индивидуаль
ный рацион на фермах не составляется, 
раздой коров не практикуется.

(додержится общественный скот в при
митивных, требующих капитального ре
монта, помещениях. В свинарнике пол 
прогнил, клетки полуразвалились, кухня 
не отгорожена, в помещении все время 
стоит пар и дым, возникает сырость. Мы 
вынуждены продавать почти весь молод
няк на сторону, иначе он погибнет в та
ких условиях. Никого из наших местных 
руководителей такое положение с животно
водством не тревожит.

Пора по-настоящему лзятъся за органи
зацию массового обучения колхозников, за 
пропаганду и внедрение в сельскохозяйст
венное производство передового опыта и 
достижений науки. Без этого мы не смо
жем дальше быстро двигаться вперед, не 
сможем быстро сделать наш колхоз высо
котоварным, многоотраслевым хозяйством.

М. НАЗАРОВА.
кодхозница сельхозартели имени Хрущева, 

Цоллашевского района.

Председатель колхоза тов. Мальппкин не 
проявляет инициативы в деле пропаганды 
и внедрения передового опыта и достиже
ний науки в сельскохозяйственное произ
водство. Об этом говорит такой пример. 
Нынче наш колхоз командировал экскур
сантом на Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку зверовода Григория Ни
колаевича Акатьева. Он много хорошего 
увидел на выставке, записал много инте
ресного об опыте отдельных передовиков- 
страны с тем, чтобы рассказать об 
этом членам своей артели.

Вернулся Акатьев в сентябре и _ обра
тился к тов. Малышкину с просьбой со
звать общее собрание, на котором он сде
лал бы отчет о своей поездке в Москву.  ̂
Председатель колхоза ответи.д: «Как-ни
будь потом соберем общее собрание, тогда 
и расскажете о выставке».

Собрание не бы.ло созвано. Так колхоз
ники и не услышали рассказа экскурсан
та о Всесоюзной сельскохозяйственно  ̂ вы
ставке. А как хорошо можно было бы ис
пользовать привезенный Акатьевым бога
тый материал выставки на занятиях агро
зоотехнических курсов.

Ничего в нашем колхозе не было сдела- . 
но по пропаганде и внедрению в произвед- ( 
ство новых приемов агротехники, разрабо
танных знатным полеводом страны 
Т. С. Мальцевым.

Правление и парторганизация колхоза 
стоят в стороне от организации массового 
обучения колхозников, не ведут должной 
борьбы за пропаганду и внедрение передо
вого опыта и достижений науки в колхоз-

-f-
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Подготовка к 
народных

выборам
судов

Встреча избирателей 
со своими нандидатами

в помещении школы 31 состоялась 
встреча избирателей с кандидатами в на
родные заседатели народного суда второго 
участка Вокзального района г. Томска 
мастером шлифовального цеха подшипни
кового завода Н. 0. Бонопартовым и ма
стером ремонтного цеха этого же завода 
В. Ф. Железняковым.

Открывая собрание избирателей, руково
дитель агитколлектива тов. Вольнов рас
сказал о значении предстоящих выборов в 
народные суды.

Затем слово взял агитатор тов. Шахов. 
Он призвал всех избирателей еди
нодушно отдать свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и беспар
тийных, выдвинутых в состав народного 
суда.

На собрании выступили тов. Еондин- 
ская —  агитатор из парторганизации 
электромеханического техникума, тов Дег
тярева — секретарь учительской комсо
мольской организации школы JsTs 31 и тов. 
Баранова — секретарь парторганизации 
артели «Победа».

Выступивший на собрании кандидат в 
народные заседатели тов. Бонопартов по
благодарил избирателей за оказанное ему 
высокое доверие и заверил, что сделает 
все для того, чтобы оправдать это дове
рие.

О высоком трудовом подъеме, в услови
ях которого проходит подготовка в пред
стоящим выборам народных судов, гово
рил кандидат в народные заседатели тов. 
Железняков. Он сообщил избирателям, что 
коллектив подшипникового завода взял на 
себя обязательство- выполнить задание пя
того пятилетнего плана в 38-й годовщине 
Великого Октября.

В агитп/ннтв 
и на нвартирах 
у  избирателей

На избирательном пуннте
М  59

в Доме ученых г. Томска, где разме
щается избирательный пункт № 59, ре
гулярно проводятся культурно-массовые 
мероприятия. Для избирателей сделаны 
доклады: «Советский суд — самый демо
кратический суд в мире», «Воспитатель
ная роль советского суда», прочитана лек
ция «О международном положении». При 
агитпункте проведены две групповые кон
сультации по юридическим вопросам.

В культурном обслуживании избирате
лей активное участие принимает коллек
тив художественной самодеятельности 
Дома ученых. Драматический кружок 
показал избирателям отрывок из второго 
акта пьесы А. Островского «Без вины ви
новатые».

В нлубе спичечной фабрини 
„Сибирь**

По вечерам в агитпункте 41 избира
тельного пункта поселка Моряковка, Том
ского района, всегда оживленно. Сюда 
приходят избиратели, чтобы послушать 
беседу агитатора, почитать газеты и жур
налы, проверить правильность занесения 
их в списки.

Два раза в неделю проводятся вечера, 
на которых после лекции или доклада с 
концертами выступают участники худо
жественной самодеятельности средней 
школы и детского дома. Особенно хорошо 
прошел вечер 24 ноября. Лектор тов. Ма- 
стренко прочел лекцию на тему: «Борьба 
с пережитками капитализма в сознании 
советских людей». После лекции состоял
ся концерт художественной самодеятель
ности.

Проводится широкая массово-политиче
ская работа и по месту жительства изби
рателей. Агитаторы тт. Белоусова, Осло- 
нова —  частые гости на квартирах у 
тех избирателей, кто не может посещать 
агитпункт. Тов. Белоусова на своей деся- 
тидворке провела несколько бесед, в ко
торых познакомила избирателей с Поло
жением о выборах в наводные суды, рас
сказала о противоположности задач со
ветского суда и суда буржуазных стран, 
познако. с биографией кандидата в 
народные судьи Чиганова С. Е., выдвину
того по второму избирательному округу, 
Томского района.

Работники Мовяковской библиотеки в 
помощь агитаторам и изиирателям обору
довали стенды и витрины с выставкой 
литературы к выборам в народные суды.

Но в работе нашего агитпункта име
ются и недостатки. Главным из них яв
ляется то, что еще не все агитаторы ре
гулярно бывают на закрепленныд за ни
ми усадьбах. Например, агитаторы гт. Те- 
гичев, Журавлева, Коломина очень редко 
бывают у избирателей, не оказывают им 
должной помощи в проверке правильности 
занесения их в списки избирателей До 
сих пор в агитпункте не работает радио- 
нрвемник.

Ускорить выход сезонных 
рабочих на лесозаготовки

Большую помощь лесозаготовителям 
должны оказать сезонные рабочие. На 
лесозаготовки в нашу область уже прибы
ло большое количество сезонных рабочих 
из Курганской области и Белорусской 
ССР. Колхозы области должны напра
вить в лес большое количество лесорубов 
и возчиков с лошадьми.

Некоторые райисполкомы и райкомы 
партии, а также многие сельскпе Советы 
и правления колхозов правильно отнес
лись к направлению на лесозаготовки 
сезонных рабочих. Неплохо ведут работу 
по привлечению сезонников на лесозаго
товки Асиновский райисполком и райком 
"ПСС. Колхозы «Победа» (председатель 
тов. Путынин), имени Молотова (предс̂ е- 
датель тов. Рогачев), «Красный май» 
(председатель тов. Маметьев) и другие 
колхозы района организованно направи
ли сезонников в лес. Бригадирами назна
чены члены правлений колхозов; подго
товлены транспорные средства, организо
вана регулярная подвозка кормов для ло
шадей. По прибытии на место колхозни
ки приступили к работе.

За последние дни прибыло иного се̂  
зснников на лесозаготовки в Томский 
леспромхоз из колхозов Шегарского рай- 

, она. Правления колхозов имени Сталина 
(председатель тов. Евтушенко), имени 
Калинина (председатель тов. Брылев) и 
имени Молотова (председатель тов. Го
лубцов) своевременно и в полном составь 
направили бригады сезонников на Ому- 
тинский лесозаготовительный пункт Том
ского леспромхоза.

Правления колхозов имени Шверника, 
имени Сталина, имени Маленкова и име
ни Ленина, Бакчарского района, органи
зованно отправили в лес бригады, во гла
ве которых поставлены члены правлений.

Однако многие райисполкомы и райко
мы КП(]С плохо организуют выход сезон
ных рабочих в лес.

Затягивают выход сезонников на лесо
заготовки руководители Александровского, 
Пудинского, Тегульдетского, Каргасокско- 
го, Кожевниковского, Колпашевского, Том
ского и других районов.

Повинны в этом и руководители лес
промхозов. Они обязаны заключить с кол
хозниками, идущими на сезонную работу, 
трудовой договор, обеспечить сезонников

спецодеждой, предоставить им общежития, 
подготовить для лошадей колхозов утеп
ленные конюшни, организовать в торго
вых точках лесозаготовительных пред
приятий продажу овса, а также торговлю 
веревками, шорно-обозными изделиями и 
материалами для ремонта сбруи; органи
зовать на лесозаготовительных предприя
тиях ковку лошадей, а также ремонт са
ней и подсанок.

Многие руководители лесозаготовитель
ных предприятий слабо решают все эти 
вопросы. Директор Томского леспромхоза 
тов. Комаров не заключил трудовые до
говоры с колхозниками Кожевниковского, 
Туганского и Шегарского районов. Ому- 
тинский и Шегарский лесозаготовитель
ные пункты этого леспромхоза оказались 
совершенно неподготовленными в при
ему сезонников. На Омутинском пунк
те колхозникам Туганского района 
не создан фронт работы. Начальник лесо
заготовительного пункта тов. Кошелев 
заставляет колхозных возчиков бесцельно 
перевозить лес с одного места на другое. 
Для лошадей нет конюшен.

Мастерские участки Пышкино-Троиц- 
кого леспромхоза не готовы к приему се
зонников. На Магалинском лесопункте 
колхозники живут в неблагоустроенных 
общежитиях Ни на одном участке не 
подготовлен фронт работы для сезонни
ков, поэтому они не начали работу. На 
пункте не хватает саней и подсанок. На 
мастерских участках «Досчаное» и «От- 
репино» сезонников используют на 
всподгогательных работах.

Задача райисполкомов и райкомов 
КПСС состоит в том, чтобы в ближай
шие дни обеспечить выход сезонных ра
бочих на лесозаготовки в таком ко.диче- 
стве, которое требуется для выполнения 
плана. Во главе бригад лесорубов и воз
чиков необходимо поставить членов прав
лений ко.тхозов.

Руководители леспромхозов обязаны 
немедленно решить все вопросы, связан
ные с условиями жизни и работы сезон
ных рабочих, полностью выполнить свои 
обязательства перед ними, обеспечить не
обходимые условия для их высокопроизво
дительного труда. Сезонники должны 
быть окружены вниманием и заботой.

Юбилей сибирского садовода

П. КЛИМАШЕВСКИЙ, 
заведующий агитпунктом.

На заключительном заседании подсек
ции растениеводства и садоводства науч
ной конференции университета, проведен
ной совместно с научным советом Сибир
ского ботанического сада, состоялось чест
вование известного сибирского садовода.

заведующего отделом культурных расте
ний ботанического сада А. Д. Тяжельни- 
кова по случаю шестидесятилетия со дня 
его рождения и 35-летня научной и тру
довой деятельности.

Закончили проверку списков 
избирателей

За последнюю неделю в клубе спичеч
ной фабрики «Сибирь» было особенно 
оживленно. Здесь для избирателей треть
его избирательного округа прочитаны 
лекции: «Воспитательная воль советского 
суда», «Американские базы на чужих 
территориях», показан кинофильм «На
родные таланты».

При агитпункте М 31 того же избира
тельного округа прочитана лекция для 
родителей «О воспитании детей дошколь
ного и школьного возраста». После лек
ции учащиеся средней школы iNS 19 по
казали на узкопленочном киноаппарате 
кинофильм «Москва —  столица СССР».

В. КОРОЛЕВ.

В помещении избирательного пункта 
N̂1 45 Куйбышевского района для избира- 
тслей прочитаны лекции «О международ- ' 
ном и внутреннем положении Советского i 
Союза», «Советское законодательство о | 
семье, браке и опеке», «Наука и рели- | 
ГИЯ». Эти лекции посетило более двухсот 
человек.

I Врач тов. Абрамова провела консульта- 
' цию для матерей о предупреждении забо
леваемости детей. Заведующий агиткол
лективом тов. Житковский провел два со- 

' вещания с агитаторами, на которых аги
таторы обменялись опытом своей работы 
и прослушали доклад о задачах научно
атеистической пропаганды среди населе
ния.

Все избиратели, которые будут голосо
вать при избирательном пункте iNs 45, 
проверились в списках избирателей.

Т. СЕДОВА, 
заведующая агитпунктом.

Совет Министров Германской Демократической 
Республики одобрил отчет делегации ГДР 

о Московском Совещании европейских стран
БЕРЛИН, 5 декабря. (ТАСС). Берлин

ские демократические газеты опубликова
ли сегодня сообщение ведомства печати 
при премьер-министре Германской Демо
кратической Республики. В сообщении го
ворится, что 4 декабря премьер-министр 
Германской Демократической Респуб,дпки 
Отто Гротеволь на заседании Совета Ми
нистров Германской Демократической 
Республики сделал сообщение о Москов
ском Совещании европейских стран и 
принятых странами —  участницами этого 
Совещания решениях по обеспечению ми
ра и безопасности в Европе.

Премьер-министр Отто Гротеволь отме
тил, указывается в сообщении, что как 
ход самого Совещания, так и принципы, 
сформулированные участниками Совеща
ния в совместной Декларации, являются 
выражением общей решимости всех госу
дарств —  участников Совещания проти
вопоставить агрессивным кругам, добива
ющимся ратификации парижских догово
ров, объединенную силу миролюбивых го
сударств с целью обеспечения их без
опасности.

Одновременно Отто Гротеволь отметил 
большое значение содержащегося в Дек

ларации заявления, согласно которому 
обеспечение коллективной безопасности в 
Европе и объединение Германии на мир
ной и демократической основе являются 
путем, который обеспечивает развитие 
Германии в качестве одной из великих 
держав, открывает широкие возможности 
для подъема германской мирной экономи
ки, промышленности и сельского хозяйст
ва, для развития широких экономических 
связей Гер51ании с другими странами, в 
особенности со странами Восточной Евро
пы и странами Азии.

В зак.тючение сообщения говорится, что 
Совет' Министров Германской Демократи
ческой Респуб,гаки одобрил отчет делега
ции Германской Демократической Респуб
лики на Московском Совещании  ̂ европей
ских стран и подписание главой делега
ции Отто Гротеволем совместной Деклара- 
цип Правительств СССР, По.тьской Народ
ной Респуб-дики, Чехословацкой Ресгп'бли- 
ки. Германской Демократической Респуб
лики, Венгерской Народной Республики, 
Румынской Народной Республики, Народ
ной Республики Болгарии и Народной 
Республики Албании.

Польский народ поддерживает решения 
Совещания европейских стран в Москве

ВАРШАВА, 4 декабря. (ТАСС). Поль
ский народ горячо приветствует и одоб
ряет Декларацию, принятую на Совеща
нии европейских стран в Москве. По всей 
стране проходят митинги и собрания, 
участники которых решительно выступа
ют против политики западных держав, 
направленной на возрождение германского 
милитаризма.

Участники многолюдного »штинга в 
Кракове единодушно приняли резолюцию, 
Б которой говорится:

«Мы глубоко солидарны с миролюбивой 
политикой нашего государства, предста
вители которого на Совещании в Москве 
вместе с представителями других миролю
бивых стран приняли Декларацию, имею
щую огромное значение для обеспечения 
мира и безопасности в Европе»,

Участники митинга в городе Чеханов 
заявили решительный протест против 
попыток возродить западногерманскую ар
мию.

С глубоким убеждением в справедливо
сти нашего правого дела, сказал на ми
тинге житель Чеханова А. Иваницкий, я 
прислушивался и голосу Московского Со
вещания. Военные планы американских 
империалистов и план возрождения , гер
манского милитаризма должны быть 
сорваны!

Митинги протеста против вооружения 
Западной Германии состоя.тись также на 
судостроительной верфи имени Парижской 
Коммуны в Гдыне, на ряде предприятий 

I Познани, 1юб.тина, Додзи и во многих 
других городах и селах Польской Народ- 

‘ной Республики,

„Московское Совещание указало путь 
к обеспечению мира и безопасности в Европе"
ТИРАНА, 4 декабря. (ТАСС). Газета 

«Зери и популит» в передовой статье 
«Московское Совещание указало путь к 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе» пишет:

Совместная Декларация государств —  
участников Московского Совещания яв
ляется историческим документом. В ней 
дан глубокий анализ положения в Европе

,‘и указывается правильный путь, по ко-
торому необходимо следовать, чтобы 
устранить угрозу новой войны и обесна-

чить безопасность любой страны — 
великой или малой.

Декларация, подчеркивается в статье, 
ясно показывает народам, откуда исходит 
опасность новой войны. Албанский народ 
с бо.льшим удовлетворением встретил сов
местную Декларацию и полностью солида
ризируется с намеченными в ней мерами, 
направленными на обеспечение безопас
ности в Европе, на предотвращение воз
рождения германского милитаризма, на 
защиту от агрессии.

Китайская общественность приветствует 
совместную Декларацию стран—участниц 

Московского Совещания

Фрезеровщик Томского электромеханического завода вмени Вахруш ева  
тов. Карпов выполнил задание октября на 4 2 5  процентов.

Одобряя почин коллективов московских предприятий, он обязался в ноябре 
и декабре этого года вьшолнитъ задание шести месяцев.

Н а  снимке: фрезеровщик А . Карпов за работой.
Фото Ф . Хитриневича.
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два трактора одинНовый способ трелевки 
деревьев с кронами

с  1947 года в Тимирязевском леспром
хозе практикуется трелевка леса с крона
ми. За это время мы убеди.дись в несовер
шенстве того способа трелевки леса, кото
рый мы применяли, и вынуждены были 
от него временно отказаться.

В чем заключались недостатки этого 
способа тре.девки? Главное состоит в том, 
что при трелевке леса, особенно сосны, 
березы и осины, сучья обламываются и 
расбрасываются по лесосеке, волокам и 
верхним складам. Хлысты на верхние 
склады поступают почти без сучьев. Рас
чистка засоренных лесосек и волоков тре
бует больших затрат труда и средств. 
Например, ежегодно весной для этой цели 
выделяется 100— 120 человек сроком на 
полтора— два месяца.

Кроме того, в процессе трелевки, осо
бенно в зимнее время, вершины тонко- 
мерных деревьев или обламывались, 
или соскальзывали, и хлысты часто 
оставались в лесосеке. Количество та
ких хлыстов составляло 10— 15 про
центов заготовленной древесины. Это, 
главным образом, наиболее ценный кре
пежный лес.

Чокеровка хлыстов при трелевке их с 
кронами вершинами вперед очень затруд
нялась, особенно в ночное время. Поэто
му выработка на трактор резко снижа
лась. Некоторые трактористы, стремясь 
повысить выработку, допускали перегруз
ку машины, но это не изменяло положе
ние. Трактор передвигался медленнее, воз 
часто разваливался.

В летнее время при трелевке деревьев 
за вершины на песчаных грунтах комли 
разрушают волок, образуя глубокий же
лоб. Поэтому приходилось либо часто ре
монтировать волок, либо бросать его и 
переходить на другой. Разрушение волока 
происходит также и в зимнее время. Это 
приводит к снижению скорости движения 
трактора, сокращению количества рейсов 
и снижению производительности тракто-

ведут к увеличению трудовых и денеж
ных затрат.

Однако, несмотря на все' эти недостат
ки, трелевка леса с кронами дает неко
торое повышение производительности тру
да по сравнению с трелевкой леса с об
рубленными сучьями. Поэтому лесозагото
вители шли по пути дальнейшего усовер
шенствования этого процесса. Метод тре
левки леса с кронами получил свое даль
нейшее развитие в организации трелевки 
с кронами не вершинами деревьев вперед, 
а комлями вперед.

На этот способ трелевки перешли все 
мастерские участки в третьем квартале 
этого года. Теперь вся древесина трелюет
ся тракторами только комлями вперед, i  
обрубка сучьев производится на верхних 
складах с одновременным сжиганием 
сучьев в любое время года.

Тщательному наблюдению и анализу 
была подвергнута работа мастерского 
участка, которым руководит старший 
мастер тов. Рымша.

Организация верхнего склада при этом 
способе трелевки леса имеет некоторые 
особенности. В связи с тем, что сжига
ние порубочных остатков производится 
на верхнем складе, расстояние между 
штабелями хлыстов установлено 30— 35 
метров. В разрывах между штабелями 
сжигаются порубочные остатки; летом в 
ямах, зимой в кучах.

Тракторы, работающие на трелевке, 
обеспечиваются двумя комплектами чоке,- 
ров по 7—̂ 10 штук в каждом, изготов
ленных из 15,5— 18,5-миллиметрового 
троса, сборный трос имеет в диаметре 
18,5 миллиметра. В третьем комплекте 
нет необходимости, так как отцепку че
керов на верхнем складе можно произве
сти только с помощью трактора.

На тракторе работают тракторист и 
прицепщик, последний все время нахо
дится в лесосеке и чокерует деревья, под
готовляя их К приходу машины. Для от
цепки деревьев на верхнем складе и для

ра. Ремонт волока и переход на другой; заправки трактора газочуркои выделяет

ся дополнительно на 
рабочий.

В процессе трелевки деревьев комлями 
вперед было установлено, что типовой 
погрузочный щит трактора КТ-12 не
прочный, вследствие чего он очень часто 
ломается. Кроме того, ширина щита при 
трелевке за комли недостаточна. Поэтому 
груз часто разваливался, что приводило в 
простоям трактора и снижению выработ
ки. Чтобы избежать этих нежелательных 
последствий и увеличить производитель
ность трактора ЕТ-12, по предложению 
некоторых работников леспромхоза был 
усилен и увеличен погрузочный щит, 
щит сделан в ремонтно-механических 
мастерских леспромхоза. С тех пор про
шло более трех месяцев. Время показало, 
что новый щит по сравнению с завод
ским позволяет производить трелевку ле
са е кронами комлями вперед и при этом 
повысить производительность трактора 
на 14 процентов. Такой щит можно сде
лать в любых мастерских леспромхоза, 
где имеется электросварка.

Рост производительности трактора 
ЕТ-12, работающего с усиленным и уве
личенным погрузочным щитом, объясняет
ся тем, что воз в пути держится хорошо, 
груз не разваливается, простой под по
грузкой сокращается, скорость трактора 
с грузом увеличивается. Все это позво
ляет каждому трактористу делать больше 
рейсов в смену.

В начале, когда мы стали внедрять 
новый метод трелевки деревьев, мно
гие трактористы и механики высказыва
ли опасения, что при этом способе трак
тор будет перегружаться, а это неизбеж
но приведет к поломкам и преждевремен
ному износу механизма. Однако опасе
ния не оправдались. Наблюдение за рабо
той тракторов ЕТ-12 показывают, что 
даже типичные поломки бывают значи
тельно реже, чем при трелевке леса 
кронами вперед на обыкновенном щите.

Это обстоятельство можно объяснить 
тем, что при трелевке деревьев комляш 
вперед перегрузка трактора невозможна, 
так как коник машины не позволяет 
нагрузить на щит более 3— 3,5 кубомет
ра леса. Поэтому трактор работает с по
стоянной нагрузкой.

Положительным еще является и то, 
что при трелевке леса с кронами комля

ми вперед устраняются потери тонкомер
ных хлыстов. Систематическое обследова
ние лесосек после трелевки убедительно 
доказывает, что потери тонкомерных де
ревьев совершенно ликвидированы.

При валке леса часть деревьев, пад.гя, 
плотно прилегает комлевой частью в зем
ле, поэтому чокеровка таких деревьев 
имеет некоторые особенности. В летнее 
время чокеровщив специальным метал
лическим крючком длиной 40— 50 сан
тиметров проделывает отверстие под дере
вом, в которое просовывает чекер. В 
зимнее время при снежном покрове от 30 
сантиметров и более хлысты не достига
ют поверхности земли и легко човеруют- 
ся без особых приспособлений.

Производительность машин при трелев
ке деревьев с кронами вперед на расстоя
ние 500— 600 метров составляла 35,9 
кубометра за смену, а при трелевке с 
кронами комлями вперед —  37 кубомет
ров. Отдельные же трактористы выраба
тывают значительно больше. Например, 
водитель трактора ЕТ-12 тов. Бирюков, 
работающий на машине с уве-личенньш и 
усиленным погрузочным щитом, за 45 
иашино-смен стрелевал 1.945 кубометров 
леса, или по 43,2 кубометра за смену. 
Но наблюдения показали и то, что срок 
службы троса совращается. Для того, 
чтобы увеличить этот срок, диаметр тро
са нужно увеличить. Так, например, в 
древостоях со средним объемом хлыста 
0,48 кубометра собирающий трос должен 
быть диаметром 18,5— 21,5 миллиметра, 
длиной 20 метров, а чекера длиной 1,7—-  
2 метра, диаметром 15,5— 18,5 милли
метра.

Практика показала, что трелевка леса 
комлями вперед положительно сказывает
ся и на других фазах работ: валке де
ревьев, обрубке сучьев и погрузке хлы
стов.

Опыт тимирязевских лесозаготовителей 
показал, что новый способ трелевки де
ревьев с кронами способствует повыше
нию производительности тракторов 
КТ-12. Его следует широко внедрять в 
практику лесной промышленности обла
сти.

А. ЦЕХАНОВСКИЙ, 
главный инженер Тимирязевского 

леспромхоза.

ШАНХАЙ, 4 декабря. (ТАСС). Опубли
кованная всеми шанхайскими газетами 
совместная Декларация стран — участниц 
Московского Совещания находится в цент
ре внимания китайской общественности.

Газета «Вэньхуэйбао» в статье «Исто
рическая Декларация», указав на причи
ны отказа некоторых западных стран от 
участия в Совещании, пишет;

Американо-английский блок решил во 
что бы то ни стало возводить германский 
милитаризм. Целью этого блока является 
срыв дела мира, раскол Германии и Евпо- 
пы и развязывание новой войны. В этот 
ответственный момент должны быть при
няты такие эффективные меры, которые 
сорвали бы замыслы организаторов новой

войны. Эту историческую миссию взяло 
на себя Московское Совещание европей
ских стран.

Совместная Декларация, говорится да
лее в статье, выражает общую решимость 
не только восьми стран, участвовавших в 
Совещании, но и волю всех миролюбивых 
народов других стран. Китайский . народ 
ПОЛНОСТ1.Ю одобряет и поддерживает эту 
Декларацию. Мы полны решимости 
объединить наши усилия со стремлением 
Советского Союза, а также других стран 
лагеря мира и демократии и со всеми ми
ролюбивыми народами, чтобы добиться 
полного осуществления цели, выраженной 
в совместной Декларации.

Демократическая печать Финляндии приветствует 
решения Московского Совещания

ХЕЯЬСИНКИ, 4 декабря. (ТАСС). Демо- 
н:ратическая печать Финляндии, коммен
тируя итоги работы Московского Совеща-

ДЛЯния, отмечает их огромное значение 
обеспечения мира и безопасности.

Газета «Тюэкансан еаномат» пишет, 
что единственной целью Совещания было 
воспрепятствовать новой, еще более ужас
ной войне, к которой ведет милитариза
ция Западной Германии.'

Газета указывает, что Совещание по
вторило предложение, об обеспечении мира 
и безопасности в Европе на основе . двух 
следующих принципов: во-первых, отказ 
от ремилитаризации Западной Германии и 
проведение переговоров об объединении 
Германии в соответствии с интересами 
всех миролюбивых народов; во-вторых, 
создание системы коллективной безопасно
сти в Европе, которая опиралась бы на 
участие всех стран Европы, независимо 
от их государственного и общественного 
устройства.

Эти принципы, продолжает «Тгоэкан- 
сан еаномат», вполне соответствуют так
же интересам нашей страны и мыслям,

высказанным в заявлениях правительства.
Московское Совещание показало, 

отмечает газета, что раздел Европы 
на две части, на враждебные воен
ные группировки, еще можно предот
вратить. Газета считает, что все 
финские круги должны сосредоточить свои 
силы на том, чтобы предотвратить воз
рождение милитаризма в Германии и ока
зать поддержку созданию общей системы 
коллективной бевопасностп народов.

Из Декларации, принятой на Москов
ском (Совещании, видно, пишет газета 
«Вапаа сана», что страны, принимавшие 
зшастие в Совещании, прилагают все си
лы К тому, чтобы совместно с другими 
государствами добиться соглашения и 
проведения мероприятий, в рамках кото
рых можно было бы воссоединить Герма
нию и обеспечить мир в Европе. В то же 
время, подчеркивает газета, решения Со
вещания показывают, что миролюбивые 
государства не будут сложа руки смотреть 
на создание агрессивных'союзов, они при
мут совместные усилия для обеспечения 
своей безопасности.

Необходимо помешать ратификации 
парижских соглашений

га зет а  „Юманите** об  ит огах  М осковского Совещ ания
ПАРИЖ, 4 декабря. (ТАСС). Газета

«Юманите» опубликовала сегодня редак
ционную статью, в которой подчеркивает
ся, что в свете решений Московского Со
вещания особое значение приобретает 
борьба французского народа против рати
фикации парижских соглашений. «Поме
шать ратификации, —  подчеркивает газе
та, —  значит сохранить возможность со
глашения четырех держав о мирном ре
шении германской пноблемы путем про
ведения свободных выборов в Германии в 
1955 году. Помешать ратификации —  
значит сделать возможным создание си

стемы коллективной безопасности, кото̂  
рая явилась бы подлинной гарантией ми
ра Б Европе.

Напротив, ратификация парижских со
глашений... заставила бы миролюбивые 
страны без промедления принять необхо
димые оборонительные меры... Ясно пока
зывая последствия ратификации или от
клонения парижских соглашений, Дсыа- 
рация Московского Совещания предлагает 
новые шансы для переговоров и устано-в- 
ления мира, а также предупреждает на
роды о серьезной опасности, связанной с 
возрождением германского милитаризма».
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„Откликнуться на призыв Московского 
Совендания!“

З а явлен и е  П олит ического ком ит ет а  
А нглийской  ком парт ии

ЛОНДОН, 4 декабря. (ТАСС). Политиче- ] нацизмом станут фактом, то, как заявили 
ский комитет Анг-тайской компартии опуб- I социалистические государства мира, они 
ликовал заявление, требующее, чтобы , будут вынуждены принять необходимые
Англия немедленно ответила на призыв 
начать непосредственные переговоры о 
мире, с которым выступило Московское 
Совещание по обеспечению мира и без
опасности в Европе.

Московское Совещание, говорится в за
явлении, обратилось с настоятельным 
призывом немедленно начать переговоры 
о мире, прежде чем будут ратифицирова
ны соглашения о перевооружении Герма
нии.

Московское Совещание по вопросу об 
обеспечении мира и безопасности в Евро
пе, подчеркивается в заявлеипп, сделало 
серьезнейшее предупреждение об опасно
сти раздела Европы на два вооруженных 
лагеря. Если перевооружение Германии и 
вооруженная коалиция западных стран с

меры для защиты своих социалистиче
ских достижений. Анг.дийский народ еще 
может заставить правительство вести пе
реговоры и заменить планы перевооруже- 
1шя Западной Германии политикой мира, 
имеющей целью создание единой, демокра
тической Германии и системы коллектив
ной безопасности в Европе.

В заключение компартия призывает 
всех мужчин и женщин, все организации 
профсоюзов, кооперативного движения и 
лейбористской партии, все демократиче
ские и миролюбивые организацпи требо
вать прекращения перевооружения Герма
нии, организации немедленных перегово
ров между дерясава5Ш о создании системы 
коллективной безопасности в Европе, а 
также запрещения атомной и водородной 
бомбы и совращения вооружений.

Демонстрация силы и сплоченности
РИМ, 4 декабря. (ТАСС). Прогрессивная 

печать Италии широко комментирует ре
зультаты Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в 
Европе.

Газета «Унита» опубликовала статью 
своего московского корреспондента, кото
рый пишет: «Московское Совещание яви
лось демонстрацией силы и сплоченности 
стран демократического лагеря... Совеща
ние, однако, не закрыло .двери, ведущие к 
решению европейских проблем. Еонферен- 
ция показала, что отказ от планов воз
рождения германского милитаризма яв
ляется необходичгым условием достижения 
соглашения по германской проблеме».

Газета «Паэзе сера» пишет; «В случае 
ратификации парижских соглашений пра
вительствам Советского Союза и других 
держав, которым более непосредственно 
угрожает возрождение германского мили
таризма, остается один выход —  проти
вопоставить созданию западного военно
го блока единую мощь своего блока... Од
нако, эти правительства не отказываются 
от своего иамеренпя испо.тьзовать все свои 
дипломатические и мирные ресурсы е тем, 
чтобы еще добиться демократически со
гласованного решения проблемы объедине
ния Германии и создания , общеевропей
ской системы коллективной безопасно
сти».

,ВАЖНЕЙШЕЕ ИСТОРИЧЕСКОЕ СОБЫТИЕ»
ДЖАКАРТА, 4 декабря. (ТАСС). Индо

незийские газеты широко освещают ито
ги Московского Совещания. Газета «Мер- 
дека» отмечает, что Совещание является 
«важнейшим историческим событием». 
Газеты «Педоман», «Берита Индонезия»

печатают на видном месте наложение Де
кларации государств— '̂частников Москов
ского Совещания. «Совещание по вопро
сам европейской безопасности, —  указы
вает в передовой статье газета «Санди 
курьер», —  имеет большое значение не 
только для Европы, но и для Азии»,-

„Именно западные державы усиливают 
напряженность в Европе»

ДЕ1П, 4 декабря. (ТАСС). Газета «Ас
сам трибюн» в передовой статье отмечает, 
что возрождение германского ми.дитарп- 
зма противоречит интересам не только из.- 
родов Европы, но и народов неевропей
ских стран. Советский Союз, пишет газе
та, «хочет предотвратить перевооружение 
Западной Германии не только ради своей 
безонаспости, но и . ради безопасности 
Франции, Бельгии, Голландии, Дании, 
Норвегии и других стран, которые бы.ди

порабощены гитлеровцами всего липгь не
сколько лет назад». Разве Советский Союз, 
спрашивает газета, может «сидеть сложа 
руки, если Запад будет продолжать ув:'ли- 
чивать своп вооруженные си.лы». «Пмо.я- 
но западные державы, —  подчеркивает 
газета,— уси.ливают напряженность в Ев
ропе. Отклонив советское приглашение 
на Московское Совещание, они доказали 
свое равнодушие к делу обеспечения все
общего мира».

З а я вле н и е  служ бы  печат и СД П Г в связи  
с Д екларацией  М осковского Совещ ания

БЕРЛИН, 4 декабря. (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН из Бонна, служба 
печати СДПГ опубликовала заявление, в 
котором, в частности, говорится: «Москов
ское Совещание восточных государств за
кончилось решением принять в случае 
ратификации парижских соглашений непо
средственные контрмеры. Пока это только 
с.лова, а не действия. Но нет никакого

сомнения в том, что последуют и дей
ствия, если Запад сохранит свою жест
кую позицию. Надежда на воссоединение 
отечества отодвинулась бы тогда на неоп
ределенно долгое время».

В заявлении осуждается правительство 
Аденауэра, допустившее «такой ход со
бытий, который превратит • расколотую 
.Германию в серьезный очаг опасности».

Немецкие патриоты усиливают борьбу против 
ратификации парижских соглашений

БЕРЛИН, 5 декабря. (ТАСС). В дни 
Московского Совещания усилилась борь
ба немецких патриотов против ратифика
ции парижских сог.ташений, за взаимопо
нимание между немцами обеих частей 
Германии.

В адрес боннского .бундестага отовсюду 
направляются многочисленные требования 
не ратифицировать парижские соглаше
ния. Трудящиеся Германской Демократи
ческой Республики призывают своих со
отечественников в Западной Германии 
всеми сила.ми добиваться общегерманско
го соглашения.

В обращении окружного народного со- 
брагшя во Франкфурте-на-Одере к ланд
тагу земли Гессен говорптся: «Каждый 
честный немец, любящий свое отечество 
и желающий счастья для молодого поко
ления, должен в этот час опасности вы
ступать за счастливое будущее нашего 
народа».

Члены эрфуртской организации нацио
нально-демократической партии Германии 
призвали все фракции боннского бунщ- 
стага не допустить ратификации париж
ских соглашений, ибо они углубляют рас
кол Германии, делают невозможным мир
ное воссоединение и создают новую опас
ность для мира в Европе. С ана.догичны- 
ми требованиями к депутатам бундестага 
обратились руководители профсоюза гор
няков одного из районов Эссена и учите
ля Кверфурта (округ Гал.ле).

Женщины Гамбурга организовачЛИ де
монстрацию протеста под лозунгом борь
бы против ремилитаризации Западной Гер
мании, за достижение соглашения между 
немцами и создание единой, миролюбивой 
Германии. В Гельзенкирхене состоялась 
демонстрация западногерманской молоде
жи против восстановления вермахта.

А гент ст во С иньхуа о военном  сговоре меж ду США 
и чанкайш ист ской кликой

ПЕКИН, 4 декабря. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, комментируя так называемый 
«договор о взаимной безопасности», за
ключенный между Соединеннымп Штата
ми и чанкайшистской кликой, указывает, 
что он направлен на увековечпвание аме
риканской оккупации Тайваня и островов 
Пэнхуледао в качестве военных баз США 
для нападения на Китай и другие страны 
Азии.

Договор, заявляет агентство, является 
возмутительным актом со стороны правп- 
тельства Соединенных Штатов, имеющим 
целью помешать китайскому народу осво
бодить его исконные территории — Тай
вань и острова Пэнхуледао. Договор пре
дусматривает, что Соединенные Штаты 
будут поддерживать тиранический режим 
чанкайшистской клики на Тайване с тем, 
чтобы подавить всякое сопротивление на
селения острова этому режиму.

Агентство называет договор орудием 
дальнейшей поддержки Соединенньига 
Штатами предательской клики Чан Кай- 
ши, вооруженных провоканшТ и агрессии 
йротпв Китайской Наро.дной Республики. 
Договор, указывает агентство, предусмат
ривает, что агрессивные действия, пред
принятые в соответствии с ним, будут 
распространяться на такие другие терри
тории, кроме Тайваня и островов Пэнху
ледао, какие могут быть определены на 
основе взаимного соглашения.

Заключение так называемого «договора 
о взаимной безопасности» между США и 
предательской кликой Чан Кай-ши, гово
рится в комментариях агентства,, серьез
но нарушает суверенитет Китая, значи
тельно обостряет обстановку на Дальнем 
Востоке и серьезно угрожает миру и 
безопасности в этом районе.

Конференция председателей муниципальных 
советов- ?,понии

ШАНХАЯ, 4 декабря. (ТАСС). Как со
общило японское радио, на открывшейся 
в Токио 29-й чрезвычайной конференнип 
председателей муниципальных советов

Иитайсиий народ отмечает 
День Нонституции СССР
ПЕКИН, 5 декабря. (ТАСС). Отмечая 

День Конституции СССР, газета «Гуан- 
минжиоао» указывает, что Конституция 
СССР явилась победным итогом социа;и1- 
зма, обеспечившим советскому народу ши- 
рокпе демократические права. Советское 
государство, говорится в статье, было и 
является знаменосцем мира. Стремленном 
К миру проникнута Конституция Совет
ского Союза.

Яркие л5'-чи Конституции СССР светят 
уже 18 лет. За это время изменился об- 
лпЕ мира. Одна треть человечества осво
бодилась от рабства капитализма и пут 
феодализма. Влияние Конституции СССР 
на все народы растет с каждым годом. 
Ярким примером этого служит образова
ние КНР и принятие Конституции КНР.

Завоевав победу в народно-демократиче
ской революции, наш народ перешел к 
сонпалистнчссЕпм преобразованиям в про
мышленности, сельском хозяйстве и тор- 
гоБ.ле и принял Конституцию КНР, вопло
тившую в себе опыт Конституции Совет
ского Союза и конституций др^тих демо
кратических стран.

9-я СЕССИЯ г е н е р а л ь н о й  
АССАМБЛЕИ ООН

Строительство железной 
дороги Ланьчжоу—Урумчи 

—Алма-Ата
ПЕКИН, 5 .декабря. (ТАСС). Как сооб

щает газета' «Женьминьтедао», строители 
железной дороги Ланьчжоу —  Урумчи —  
А.дма-Ата уложили рельсовый путь до го
рода Увэй. С начала постройки дороги от 
Ланьчжоу проложен железнодорожный 
путь длиной в 303 километра. Прибытие 
в Увэй первого поезда вылилось в боль
шой праздник. Поздравить железнодорож
ников пришли жители города и его при
городов-.

В настоящее время работы по проклад
ке пути продолжаются на более чем 
100-километровом участке западнее Увэя.

В  Н ациональном  
собрании Ф ранции

ПАРИЖ, 4 декабря. (ТАСС). По сооб
щению сегодняшних газет, «социальный 
реснуб.диканец» Альбер Биньон отказался 
выступить докладчиком по законопроекту 
о ратификации парижских соглашений в 
комиссии по делам бывших фронтовиков 
Национального собрания. Свое решение 
он принял в соответствии с требованием 
парламентской группы «социальных рес
публиканцев».

Газеты отмечают, что перенесение пар
ламентских дебатов с 14 на 20 декабря 
вызвало тревогу в правящих кругах Бонна. 
Боннский корреспондент газеты «Фи
гаро» пишет, что решение об отсрочке 
воспринято в Бонне «с резким раздраже
нием», пбо там опасаются, что это может 
явиться «повторением французских коле
баний», которые привели к провалу «ев
ропейского оборонительного сообщества».

НЫО-ЙОРЕ, 5 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера на пленарном заседании 
Генеральная Ассамблея единогласно утвер
дила доклад и резолюцию Политического 
комитета по вопросу о международном 
сотрудничестве в развитии применения 
атомной энергии для мирных целей. Еак 
уже сообщалось, эта резолюция предусмат
ривает создание в ближайшее время меж
дународного органа по атомной энергии п 
созыв в 1955 году международной техни
ческой конференции по использованию 
атомной энергии в мирных целях.

Две поправки Советского Союза, на
правленные на устранение недостатков 
этой резолюции, были отклонены боль
шинством голосов.

Безработица в С Ш А
НЫО-ЙОРЕ, 4 декабря. (ТАСС). Офи- 

циа.льные данные свидетельствуют об 
остроте безработицы в США. Согласно со- 
общ’̂ ппям минпстсрства труда, в октябре 
в обрабатывающей промышленности бы
ло занято на 1,3 миллиона рабочих мень
ше, чем Б октябре прошлого года, на 
транспорте число работающих сократилось 
за этот же период на 235 тысяч, а в гор
норудной промышленности —  на 112 ты
сяч человек.

Еак отмечается в сообшенни, за псо
вые 9 месяцев этого года свыше 1.300 
тысяч американских рабочих исчерпали 
все свои пособия по безработице и не 
нашли работы.

Профсоюзная печать подчеркпвает ми
зерную сумму пособий, которые недоста
точны Д.ЛЯ удов.1 створения даже самых 
насущных нужд безработного.

Выступив с кратким заявлением по 
мотивам голосования, иредставнтель СССР 
А. А. Соболев сказал: «Голосование деле
гации СССР за резо.тюцию означает одоб
рение принципа международного сотруд
ничества в области использования атом
ной энергии для мирных целей, на чем 
Советский Союз всегда настаивал и про
должает настаивать. Это не означает, од
нако, одобрения советской делегацией тех 
положений, которые сужают рамки и за
трудняют развитие международного со
трудничества в этой об.тасти».

А. А. Соболев подчеркнул, что в осно
ву' международного сотрудничества в об
.тасти обеспечения использования атом
ной энергии в .мирных целях должен быть 
положен принцип, исключающий возмож
ность использования такого сотрудниче
ства против законггых интересов госу
дарств —  принцип, ПО.ТНОСТЫО еоответ- 
ств̂ тощпй Уставу ООН, н что соглашение 
по вопросу о , создании международного 
органа не должно ставить какую-либо 
страну в привилегированное положение. 
Указав на опасность накоп.дсния в про
цессе производства атомной энергпи таких 
расщепляющихся ' материалов, которые 
могут быть использованы в военных це
лях, советский представитель заявил: «Из 
этого сбвершенно ясна та связь, которая 
должна обязательно иметь место меж,ду 
Генеральной Ассамблеей и, в соответству
ющих нредус.мотрениых Уставом случаях, 
Советом Безопасности —  с одной стороны 
и международным органом —  с другой». 
Отметив, что в принятой резолюции в 
скрытой форме отражено стремление не̂  
которых стран создать международный 
орган по мирному использованию атомной 
энергии, который был бы связан с ООН 
.лишь соглашзпием, подобным соглаше
ниям со специализированными учрежде
ниями, А. А. Собо.лев заявил, что совет
ская делегация своей поправкой стреми- 
тасъ устранить этот недостаток. Далее 
он указал, что вторая советская поправ
ка была нанрав.ленз на то, чтобы устра
нить другой серьезный недостаток резо
люции —  ограничение круга участни
ков международного органа и междуна
родной конференции.

Целью наших поправок, сказал 
А. А. Соболев, бы.ло исправить недостатки 
Б резо.люцпи и тем самым устранить воз
можные затруднения в работе на последу
ющих стадиях в таком, важном вопросе, 
как испо.1 ьзование атомной энергии для 
мирных нужд.

В заключение представитель Советского 
Союза заявил, что ряд вопросов, связан
ных е международным сотрудничеством в 
области мирного использования атомной 
энергии, требует еще дополнительного 
рассмотрения в ходе дальнейших пере
говоров между заинтересованными госу
дарствами.

Генеральная Ассамблея 49 голосами 
н1)отпв двух (Франция и Бельгия) при 7 
воздержавшихся (Австралия, Англия, Но
вая Зеландия и др.) утвердила доклад 
Еомитета Ассамблеи по социальным, гу
манитарным и культ>"рным вопросам и 
резо.люцию по проекту международной 
конвенции о правах человека. Советская 
делегация голосовала за эту резолюцию. 
Поправка Австрз.таи, предусматривавшая 
исключение из резолюции пункта, кото
рый дает право неправительственным 
организациям и представителям несамо
управляющихся и подопечных территорий 
высказать свои соображения по проекту 
международной конвенции о правах чело
века, была отклонена 38 голосами. 16 де
легаций, в том числе Англия, Франция, 
Голландия, Канада, Австралия, Турция, 
Пакистан, Бельгия и Боазилия, голосова
ли за эту поправку. Пять делегаций, в 
том числе делегация США, воздержались. 
В числе 38 делегаций голосовали против 
этой поправки делегации СССР, УССР, 
БССР, Польши, Пехословакии, Югославии, 
Индии, Индонезии, Афганистана, большин
ства арабских и латиноамериканских 
стран.
■ Генеральная Ассамблея одобрила также 
несколько докла.щв Комитета по админи
стративным и бюджетным вопросам, а 
также рекомендацию, определяющую раз
меры взносов государств^—  членов ООН 
в бюджет Организации Объединенных На
ций на нредстоящпй финансовый год. 
Представитель Советского Союза Г. Ф. Сак- 
спя высказался против этой резолюции, 
поскольку она необоснованно предусмат
ривает увеличение взноса СССР, УССР и 
БССР, тогда как для Великобритании 
сумма взноса уменьшена. Г. Ф. Саксин 
указал, что увеличение взноса этих сыгран 
было навязано англо-американским боль
шинством в пятом комитете по политиче
ским соображениям.

Большинством голосов Генеральная 
Ассамблея утвердила резолюцию юридиче
ского комитета, пpeдyeмaтpивaIon ŷю соз
дание Специального комитета по вопросу 
об"определеипп агрессии, который дол
жен согласовать раз.тнчные взгляды, вы
сказанные при обсуждении этого вопроса 
в юридическом комитете. Специально̂ гу 
колмитету поручено представить одиннад
цатой сессии Генеральной Ассамблеи док
лад и проект определения агрессии.

Генера.льная Ассамблея утвердила ре
шение Генерального комитета о передаче 
из Политического комитета в Специаль
ный по.литическип комитет двух вопросов̂ , 
внесенных в повестку дня делегацией 
СССР, —  вопроса о нарушении свободы 
судоходства в районе кптайскпх морей и 
вопроса об агрессивных действиях про
тив Еитайской Народной Республики и об 
ответственности за эти действия военно- 
морского флота США.

Ассамблея одобрила и приняла к све
дению также ряд других докладов "и ре
комендаций комитетов.

ЧЕТВЕРТЫЙ СЪЕЗД 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

БРАЗИЛИИ
МОНТЕВИДЕО, 3 декабря. (ТАСС). Со

общается, что с 7 по 11 ноября проходил 
4-й съезд ко.ммунистическои партии Бра
зилии. На съезде выступил с докладом 
генеральный секретарь коммунистической 
партии Бразп.ши Лупе Еарлос Престес. 
()ъезд принял новую программу и устав 
партии.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖЕНИЕ 
В АВСТРИИ

ВЕНА, 5 декабря. (ТАСС). Еак сообща
ет газета «Эстеррейхише фолькештимме», 
началась забастовка служащих одного из 
крупнейших заводов страны «Белер-вер- 
ке» в Еапфенберге. В ней участвуют бо
лее тысячи человек. Причиной забастовки 
является отказ дирекции предприятия по
высить заработную плату.

Угрозы боннских 
милитаристов

В ст упление в ит альянскую  социалист ическую  парт ию  
бы вш их социал-демократ ов

РЕМ, б декабря (ТАСС). Еак сообщает 
газета «Авантп», бывши!! депутат со
циал-демократ Дзанфаиьпнп, который в 
1953 году вышел из соцпал-демократпче- 
екой партии и присоединился к движе
нию «наро,!Ное единство», обратился с 
просьбой прпнять его в члены социали
стической .партии. В своем письме он

разоблачает предательство интересов ра
бочего класса руководителями социал- 
демократической партии.

Вместе с Дзанфаньини, просьба кото
рого удовлетворена, в социалистическую 
партию вернулись многие бывшие со
циал-демократы.

Провокация
западиоберлнпских

властей
БЕРЛИН, 3 декабря. (ТАСС). Еак сооб

щает агентство АДН, вчера вечером в 
районе Пренцлауэр Берг (демократиче
ский сектор Берлина. —  Ред.) взорвался 
запущенный из Западного Берлина бал
лон, с помощью которого были сброшены 
провокацнонные пропагандистские листов
ки. При взрыве баллона воздушной вол
ной были оазбпты стекла в семи домах и 
сорвана часть крыши на одном из домов. 
Находившиеся во время взрыва на улице 
двое юношей получили ожоги.

Извещения
7 декабря, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Борьба Советского Союза 
за мирное разрешение германской прюб- 
Л6МЫ». (Из цикла лекций по внешней 
политике СССР). Лектор С. С. Гритор- 
цевич.

8 декабря, в 7 часов вечера, в полге- 
щенви городской парттгйной библиотеки 
(ItoonepaTiiBiiibift пер. 5) состоится за
нятие седзияара по изучению экономики 
социалистического оепьского хозяйства.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р
Областной драматический театр имени 

В. П. Чггалова.
7 декабря — «Свадебное путеше- 

стБке»-.
8 декабря— «Испанский свящешшк».
9 декабря — «Свадебное пугеше- 

стЕИе»-.
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 мшгут.

ЧТО НАДО ЗНАТЬ О ВКЛАДАХ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ
СОХРАННОСТЬ ДЕНЕЖНЫХ СУММ и ценностей, вверяемых государственным 
трудовым сберегательным кассам, ГАРАНТИРУЕТСЯ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ СССР.

Японии, на которой присутствуют 1.000 
человек, была единодушно принята ре.ю- 
люция, требующая запрещения атомного 
и водородного оружия.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 7 дег 

кэбря. — «Джунгли». Сеансы: 9, 11,
I, 3, 5. 7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 декаб
ря. Большой зал — «Случай на Ма- 
рненшгате». Сеансы; 11, 1, 3, 5, 7. 9,
I I .  Малый зал — «Золотой ключик». 
Сеансы: 10-30. 12-30. «Странный брак». 
Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Гр-н Заборовский Петр Осипович, 
гфонагвающий в 'г. Томске, улица Тве1>- 
ская, 81, кв. 2, возбуждает дешо о рао  
торжении брака о гр-кой Заборовокой 
Галиной Алексеевной, проживающей в 
г. Томске, улица Красноармейокая. 34, 
кв. 7.

Дело подлежит рассшотрению в на- 
родно.м суд© 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Бельтюкова Анна Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Ре.мес- 
ленная, 8, возбуждает дело о расторже
нии брака с гражданином Бельтюковы.м 
Михаилом Алекоеевиче.м, проживающим 
в г. То1йске, Уржатский переулок, 3, 
квартира 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбыщевско- 
го района г. Томска.

Коллектив, типографии №  2 из
вещает о преждавременной смерти 
работницы типографии

БАРМАТОВОИ 
Любови Соломоновны

и выражает соболезнование род- 
стветшикам покойной.

Вкладч!шами государствеиных трудовых сберегатель
ных касс могут состоять как граждане СССР, так и 
инсстранныв граждане.

Государственные трудовые сберегательные кассы при
нимают вклады до востребования, срочные, выигрышные, 
условные и на текущие счета.

Вклады до востребования пр'ияимаются как на имя 
определенного лица, так и на предъявителя, а вклады 
других видов — тол ко на имя определенного лица.

Вкладчиком по именному вкладу считается л.що, на 
имя которого государственной трудовой сберегательной 
кассой принят вклад и выдан вкладной докуагент.

Вклад может быть внесен в сберегательную кассу на 
имя другого лица, которое в этом случае становится 
вклад Щ'Жом.

Вкладчиком по вкладу на предъявителя считается 
каждый, предъявивший вкладной документ «на предъяви
теля».

Вклады в государствеяные трудовЬге сберегательные 
кассы принимаются в неограниченных суммах.

М.шимальный размер вклада устанавливается в 
5 рублей.

Вкладчик имеет право хранить вклад в государствен
ной трудовой сберегательной кассе неограниченный 
срок.

Государственные трудовые сберегательные кассы вы
дают вклады по первому требованию вкладчика чacтя^и 
или полностью.^Вкладчику предоставляетоя право распо
ряжаться вкладом как лично, так и через доверенного.

Вкладчик может иметь в сберегательной кассе любое 
количество счетов.

Вкладами, внесенными кем-либо на имя несовершенно- 
летних. распоряжаются: а) до достижения неоовершан- 
нолетними 14-летнего возраста — родители или другие 
законные продставитми н©созершеняо.петних; б) по до- 
стижеигии носовершепшолетн1г\!и 14 лет, — сами несо
вершеннолетние, но с  согласия своих родителей или 
иных законных прсдотавителей.

Несовершеннолетний, который сам внес на свое имя 
вклад в сберегательную кассу, распоряжается этим вкла
дом самостоятельно.

Вкладчику предоставляется право указывать сберега
тельной кассе лиц, которым вклад должея быть выдан в 
случае смерти вкладчика. Вклад может быть завещая 
одному или нескольким лицам независимо от того, яв
ляются ли они наследника^ш вкладчика по закону.

Завещательное распоряжение не лишает вкладчика 
права распоряжаться вкладом при жизни.

Вкладчик имеет право изменить или отменить завеща
тельное раопоряжес!иа.

Вклад, по которому не сделано завещательное распо
ряжение, государешвенная трудовая сберегательная , касса, 
в случав сслерти вкладчика, выдает его наследникам.

Доходы по вкладам (проценты или выигрыши) не под
лежат обложению государств ЕННЫЖ1 и местными налога
ми и сборами. Все документы, связанные с переходом 
вкладов к наследникам, свободны от государогвеяной 
пошлины.

Государственные трудовые сберегательны© кассы по 
поручениям вкладчиков переводят вклады из одной сбе
регательной кассы в д р у г ^ .

Плата за перевод не взыскивается если;
а) вкладчик, который хранил в сберегательной кассе 

не меиее 100 рублей в точачие трох или более месяцев, 
переводит вклад полностью или частично для дальней
шего хранения в другую сберегательную кассу;

б) на сберегательную книжку другой сберегательной 
кассы приншхается дополнительный взнос наличными 
деньгами и сумма этого взноса записывается при ее 
приеме в прадъявленную сберегательна нншкку той же 
сберегательной кассы;

в) перевод совершается между сберегательными касса
ми, находя!цимися в одном и то.м же городе или в одном 
и том же населенном пунете;

г) сумма, перечисленная из Государственного банка, 
или сумма полученного почтового перевода зачисляется 
на счет вкладчика в подотчетной сберегательной кассе.

Сведения о вкладчиках и совершаемых ими операциях 
сберегательные кассы сохраняют в тайне!.

П ользуйт есь у с луга м и  сберегат ельны х насс, хр а ни т е деньги в сберегат ельной  иассе!
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.
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БЕР1ИН, 4 декабря. (ТАСС). Реакцион
ная западногерманская печать открыто 
пишет об агрессивных планах 5'оннских 
милитаристов. Еак заявляет гамбургский 
еженедельник «Дп цент», после подписа
ния парижских соглашений нет необходи
мости говорить о «воссоединении» Герма
нии, так как «де-юре оно уже осущест
влено», ибо «на основе этих соглашений 
только федеральное правительство упол
номочено выступать от имени Германии и • 
потому вопрос о воссоединении превра
щается в вопрос об освобождении...». По 
мнению этого еженедельника, в «освобож
дении» нуждается и Германская Демокра
тическая Респуб.тпка. Другими словами, 
«Дп дейт» призывает к восстановлении) 
господства германского империализма так
же п в Германской Демократической Рес
публике путем насильственного присоеди
нения ее к боннской республике.

О том, какие планы западногерманские, 
империалисты вынашивают в отношени”'̂ 
свопя партнеров по парижским соглаше-' 
нпям, свидетельствует выступление депу
тата боннского бундестага Фриденсбурга 
на собраипп избирателей в Западном Бер- 
.тине. Еак сообщает агентство АДН, Фря- 
деисбург заявил, что соглашение о Сааре 
является только временным... «Через два/ч 
года мы будем говорить с французами 
другим тоном».
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